

# Diario de Valencia



Año XIV

Oficinas: Trinquete Caballeros, 14

Miércoles 30 Abril de 1924

Teléfono 681.-Apartado 122

Núm. 4.464

DESDE MADRID

## Los fueros de la verdad

Como el eminentísimo y por todos conceptos venerable Cardenal Prímado dijera en el bello y sugestivo discurso que pronunció en la sesión de apertura del primer Congreso Nacional de Educación Católica, que la Iglesia no es enemiga de la libertad y que reclama que no se cerce para seguir sacrificándose por el bien de los hombres, uno de los corifeos de la heterodoxia reformista ha salido diciendo que, siendo así, aquella, la Iglesia, debe respetar la libertad y su ejercicio dentro de los moldes igualitarios, porque como decían los viejos demócratas, si la libertad no es igual para todos, no es libertad.

Más de una vez y más de veinte —y Dios me conceda salud para que lo haga, si conviene a su mayor gloria, otras cuarenta— he combatido por absurdo, por irracional y por injusto, el principio igualitario, porque siendo desiguales en lo moral, en lo intelectual y hasta en lo físico los hombres, lo que sea medir por el mismo rasero lo esencialmente distinto, es realizar la injusticia. Si mucho de lo que hay en el orden doctrinal dentro del sistema democrático liberal es lo tengo por abominable, nada me lo parece tanto como la afirmación de que todo es cuestión de cantidad; que la célula nerviosa tiene el mismo valor que el tejido adiposo; que no hay diferencia entre cabezas y patas, y que al cerebro debe atribuírsele igual peso específico que al serrín.

En esta doctrina, que no practican quienes la proclaman, todos los cuales hacen lo que pueden y saben a fin de diferenciarse de los demás, se fundan los que piden los mismos derechos para todas las personas individuales o jurídicas y para todas las ideas, llamémoslo así, ya vayan encaminadas al fortalecimiento y defensa de los principios que constituyen como el eje de nuestra historia y son a modo de sillares de nuestra nacionalidad, ya a la ruina de esos mismos principios y a la pronta ejecución de las violencias revolucionarias y aun de las abominaciones de la anarquía.

Con una circunstancia más absurda aún: que se pide la igualdad, no por los que creen que para profesar y difundir libremente sus creencias, sino por los que no tienen ninguna y viven en todo entregados a la incertidumbre.

Yo no justifico la petición; pero me la explicaré perfectamente cuando se tratase de personas ganadas por un convencimiento o dominadas por un sentimiento de cualquiera clase que fuese: pero la rechazo formulada en nombre de la duda y del escepticismo; bien entendido que en ningún caso el conocimiento de que se posee la verdad se aviene a que se concedan armas iguales a los principios que la contradicen y la niegan.

El señor Arzobispo de Toledo ha pedido la libertad para el bien, para la educación y para la instrucción cristiana, porque las obras de ellas, los florecimientos de ellas en el transcurso de veinte siglos, son áncoras de salvación para los pueblos y para los Estados; y a uno que oficialmente es católico, no es lógico pedirle, y si se le pide es lógico que él no las conceda, armas para combatir en sus creencias y sentimientos religiosos.

Y sin embargo, la verdad es que antes de ahora esas armas han sido otorgadas; la verdad es que el dinero de los católicos ha ido a las manos de gentes notoriamente hostiles a la Religión oficial y para sos-

tenimiento y crecimiento de instituciones enemigas; y la verdad es que no ya se concedió la igualdad entre lo oficial católico y su enemigo, sino que se estableció una preferencia, una desigualdad en beneficio de lo segundo y en daño de lo primero.

¡Igualdad, igualdad! ¿Quién la practica? Nuestros reformistas igualitarios han defendido muchas veces que debía ser condicionada la libertad de asociación y de enseñanza, en daño de los católicos; y sus casi correligionarios de Grecia, después del plebiscito de las coaliciones, han decretado que en un período de diez años no se pueden hacer, de palabra ni de obra, manifestaciones contrarias al nuevo régimen. Se habrán convencido, los que todavía dudasen, de que el igualitarismo es en todos los respetos, y aun en los asuntos entregados por Dios a las disputas de los hombres, una gran mentira?

Nosotros queremos que se le reconozcan sus fueros a la verdad; sólo ella tiene derecho a ser libre, porque sólo ella salva a los pueblos.

Miguel Peñarfor.

## A los católicos valencianos

Para llamar la atención de nuestros lectores hemos puesto ese epígrafe, pues respondiendo a los deseos de los respetables Sacerdotes pertenecientes a la Pia Unión Misionaria, rogamos a todos los católicos valencianos procuren asistir al solemnisimo triduo que en los días 1 al 3 de Mayo se ha de celebrar en la real iglesia del Salvador, a las seis de la tarde, con el santo objeto de procurar concurso de socorros espirituales y materiales en favor de las Misiones.

Los cultos revestirán especial solemnidad, a la que contribuirá la «Schola Cantorum» del Seminario, interpretando obras de los inspirados maestros Ripollés, Gonzalo de Santa Cecilia, Sancho Marraco, Haller, Victoria, Viadana, Goicoechea y otros.

Los sermones correrán a cargo del Padre José María Gironés, S. J., el primer día; Padre Francisco Lloréns, el segundo, y muy ilustre señor doctor don Manuel Iruña, Canónigo de la Metropolitana, el último.

A los pies de la iglesia habrá una mesa para recibir limosnas e inscripciones de socios activos y protectores.

## Ejercicios espirituales

PARA SEÑORES SACERDOTES  
En la Casa de la Purísima  
(Alacuz)

Comenzarán el día 4 de Mayo por la noche y terminarán el día 10 por la mañana.

Director, el reverendo Padre Juan Pascual.

Los que deseen practicarlos, sirvanse avisar antes en la portería de la Casa Profesa, Cadriers, 2, o en la Secretaría del Palacio Arzobispal.

Principiarán en el convento de María Reparadora el día 4 de Mayo, a las seis y media de la tarde, dirigidos por el reverendo Padre Casas, S. J.

Terminarán el sábado 10, con la Misa de Comunión general.

## El primer viaje del vapor "Valencia", de Hamburgo

Invitados por el gerente de la Compañía Naviera Rob. M. Sloman Fr., de Hamburgo, estuvimos ayer tarde en el puerto para admirar el hermoso vapor «Valencia», que hacía su primer viaje oficial a este puerto. Con tal motivo estaban también invitadas las autoridades y colonia alemana.

Poco después de las seis llegó el alcalde señor Avilés con los concejales señores Tarín, Montesinos, Oliag, Verdeguer y Sarthou, que fueron recibidos por el cónsul alemán señor Buch y el consignatario del buque, señor Behn.

A las seis y media llegó el gobernador señor García Trejo, y después de las presentaciones oficiales, el señor Buch leyó las siguientes cuartillas:

«Excelentísimos señores, señoras y señores: La casa naviera Sloman, armadora del nuevo vapor «Valencia», se ha permitido invitarnos a visitar esta nave que se honra ostentando el nombre de la hermosa capital de que sois representantes.

No se trata de un barco de lujo, de un palacio flotante, sino de un buque de carga, dotado, eso sí, de todos los adelantos modernos, que ahora empieza su campaña en las pacíficas y fecundas luchas del trabajo, y que lleva como talismán preciado el nombre de esta hermosa ciudad mediterránea, tan rica en pasado glorioso y en abolengo de noble historia; con un próspero presente por el florecimiento de su agricultura, de su industria y su comercio, y con un porvenir aún más halagüeño, que producirán factores de tan señalada importancia con el Gobierno que hoy rige a España, como la próxima construcción del puerto, el funcionamiento de su factoría naval, que desde la cubierta del «Valencia» se divisa y en que intervendrá el nombre alemán.

«Este es un dato que demuestra que cada vez se estrechan más los lazos que unen a Alemania con España, y de lo que yo particularmente me congratulo, no sólo por mi personalidad de representante de Alemania, sino por los años que en Valencia resido, y que casi me dan derecho a considerarme como un valenciano más.

Hace pocos días que un crucero de guerra alemán, el primero que después de la guerra salió de los mares del Norte, vino al Mediterráneo con el exclusivo objeto de depositar una corona de flores al pie del monumento conmemorativo de los marinos españoles, héroes de Cavite y de Santiago.

La visita del crucero «Berlín» fué una evocación del pasado, y la llegada del «Valencia» a ésta, su segunda patria, es otra evocación para el porvenir.

Este bajel llevará el nombre de vuestra hermosa ciudad hasta mares apartados, y si, como decían los latinos, «ubi naves, ubi patria», allá donde va la nave, allá lleva a su patria, hagamos votos por que la suerte acompañe al «Valencia» en su peregrinación por el Océano, y por que en todos los rincones del mundo que visite, los nombres de las dos patrias sean reverenciados y arraiguen en las competencias comerciales, expresión de la vida moderna y de la prosperidad de las naciones.

Y después de dar las gracias a todas las ilustres personas que nos han honrado con su presencia, levantando la copa brindando por España, por su rey y su Gobierno, por Valencia, por nuestra patria alemana y por el vapor «Valencia» y su casa armadora.

El señor alcalde agradeció las palabras del señor Buch, y deseando perpetuar de alguna manera las relaciones de amistad entre Valencia y Alemania, ofreció regalar al buque el escudo de Valencia.

El señor García Trejo hizo suyas las palabras del alcalde, y deseó que el «Valencia», en su continuo viaje por los distintos mares, no encuentre nunca más que vapores amigos.

Brindó por Valencia y Alemania. Un sexteto que amenizó el acto tocó la Marcha real y el Himno alemán.

Entre los muchos invitados que concurren a tan simpática fiesta recordamos al director gerente de la casa Sloman, don Bruno Richter; don Máximo Buch y familia, don Enrique Behn y familia, don Walter Lohman y familia, capitán de navío; los apoderados de la casa Behn, don Juan B. Meyer y Conrado Gross y familia; don Joaquín von Knobloch, el secretario del consulado alemán don Augusto Scherzinger, don Fr. Olbricht, don Erich Teschendorf y familia.

Don Antonio Huici, don Gervasio Roglá y don Carlos Sarthou, con sus familias; don Ramón y don José Escobar; el señor Trullenque, teniente coronel de Carabineros; el ingeniero jefe accidental de la Junta de Obras del Puerto, señor Villar, y el barón de Sampetrillo, en representación del comandante de Marina.

El champañ de honor fué servido por el Ideal, con el exquisito gusto de siempre.

El vapor «Valencia» fué construido en Rostok por los astilleros Neptun y botado al agua en Octubre de 1922.

Mide 110 metros de eslora por 16 de manga, y cala 22 pies. Desplaza 3.090 toneladas en bruto y 1.808 en limpio, y la carga total es de 5.700 toneladas; cubica 300.000 pies.

Tiene una máquina de triple expansión de 1.800 caballos de fuerza, 12 maquinillas y dos puntales, que pueden elevar 40 toneladas.

Lleva telegrafía sin hilos, y para cuando por causa de la niebla no pueda utilizarse ésta, se utilizan unas campanas especiales que toman las ondas por bajo del agua.

Para las bodegas lleva ventiladores eléctricos.

Tiene diez cabinas para viajeros de primera clase.

Su andar es de 11 millas por hora, y está destinado, como los demás de esta Compañía, a hacer el viaje Alemania, España, Italia.

Manda el «Valencia» el capitán E. Knichelbein, y forman la tripulación cuatro oficiales, cuatro maquinistas y 33 tripulantes.

El buque trae para este puerto, donde está descargando, 2.500 toneladas de sulfato de amoníaco, y saldrá hoy para Barcelona, donde dejará cargo general.

La Compañía Naviera Rob. M. Sloman Fr., perdió toda su flota en la guerra, y a la terminación de ésta empezó a construir su nueva flota.

En la actualidad cuenta ya con 20 hermosos buques, y nos decía ayer el gerente y uno de los socios, el señor Richter, que dentro de muy poco tiempo su flota será mayor que la que tenía antes de la guerra.

## En honor de los autores de "El amor está en peligro..."

Un grupo de amigos de los señores Magenti, Casajuana y Miñana, ha organizado un banquete en honor de los aplaudidos autores de «El amor está en peligro...» para celebrar el éxito alcanzado por dicha obra en la noche de su estreno.

El acto tendrá lugar el próximo sábado, a las nueve de la noche, en el Palace Hotel.

Las invitaciones, al precio de 10 pesetas, podrán retirarse en dicho Hotel hasta el día del banquete.

## Venta de un piso

Procedente de una testamentaria, y sin inquilino, se vende un piso en la calle de Calatrava, 17, de esta ciudad.

Razón, en casa don José María Aparisi, Alameda, 9, segundo izquierda.

## Relojería

Santa Teresa, 1  
Componga usted su reloj en esta relojería, que le costará poco y se le garantizará la compostura. Puede también comprar un reloj bueno por poco dinero.

D. O. M.  
Regad a Dios en caridad por el alma de

### D. Pascual Olmos Martínez

del Comercio  
Que falleció ayer día 29, a las doce  
A los 33 años de edad

Confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
R. I. P.

Sus desconsolados madre doña Rosa Martínez, hermano don Adolfo Olmos, tías Francisca y Liduvina Martínez, sobrina Liduvina Olmos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Guillem de Castro, 53, bajo, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

## El asesinato de los ambulantes de Correos

### Nuevas detenciones.—Interesantes detalles

#### Preparativos en la cárcel.—Se reanuda la vigilancia

Esta madrugada volvió a entrar de servicio el personal de la cárcel, que lo había abandonado a las diez de la noche, obedeciendo la medida al propósito de doblar la vigilancia sobre los procesados, que, como es sabido, ingresaron anoche en la cárcel.

#### Estierro de Teruel

Los Hermanos de la Paz y de la Caridad se han encargado de dar sepultura al cuerpo del suicida Teruel, en la fosa común del cementerio del Este.

#### Los detenidos, a la Cárcel Modelo

Cuando anoche fueron trasladados a la Cárcel Modelo, al entrar el coche en la calle de la Princesa se detuvo el auto, al observar el chofer que el asiento estaba ardiendo.

Entre el chofer y el mecánico sofocaron el fuego en menos de tres minutos, reanudando después la marcha, sin que se enterasen los procesados del accidente.

Al llegar a la cárcel, entró el coche en el segundo patio, donde se hallaba el director de la cárcel, el subdirector y demás empleados del cuerpo de Prisiones.

Al descender los detenidos del coche, se tomaron grandes precauciones para que no se hicieran señas, no saliendo del coche el segundo hasta que el primer detenido estaba ya camino de su celda, pasando antes todos ellos por el gabinete de identificación, donde se les hizo la ficha.

Al salir Donday de dicho gabinete vió al inspector señor Fenoll, y llorando se echó a su cuello, dándole las gracias por el trato que le han dado sus agentes.

#### El detenido en Córdoba

El detenido en Córdoba llamado Adolfo Delis, es un sujeto alto, siempre bien vestido.

Se le conocía en la acera de la calle de Alcalá, por la cual paseaba con un clavel en el ojal y un puro de precio en la boca.

Estaba bien relacionado con la aristocracia malagueña y sabía encubrir hábilmente su vida equívoca.

#### Intermes oficiales

El comandante señor Roda recibió esta mañana en Capitanía general a los periodistas, diciéndoles que aunque anoche aseguró que el sumario quedaría hoy terminado, ha sufrido un nuevo aplazamiento, por las detenciones hechas en Ciudad Real de tres encubridores de Piqueras.

Se trata del dueño de una fonda titulada La Precisa, llamado Alfonso Grande, alias Ateza, y dos criados.

Los tres detenidos serán traídos a Madrid, donde llegarán esta noche o mañana. Seguidamente ingresarán en la Cárcel Modelo.

Añadió que el Juzgado militar se trasladará esta tarde a la prisión celular, con objeto de asistir a la celebración de un careo, en el cual podrá quedar aclarado un punto de interés en el sumario.

Todavía no han llegado a Madrid las diligencias instruidas por el Juzgado civil de Córdoba.

Se espera que lleguen de un momento a otro.

Como un periodista preguntó si iba a facilitarse alguna referencia oficial sobre los hechos, el comandante contestó que no lo estimaba oportuno, toda vez que en el Consejo de guerra se leerá el apuntamiento en el cual se detalla lo ocurrido.

Dijo que es inexacto cuanto se aventura acerca de la constitución del Consejo de guerra, pues los señores que lo forman no serán designados hasta 24 horas antes de su constitución.

También se le interrogó sobre las últimas detenciones de ayer y situación de los detenidos.

El comandante contestó que como ya dije anoche, son personas que parece tomaron parte con los encartados en la organización de planes no realizados, muy similares al asalto al coche-correo.

Se les ha detenido por la responsabilidad que les pueda haber.

Desde luego son ajenos a los hechos de autos.

Si el juez lo estima oportuno, se les juzgará en un segundo sumario, pues esto hay que estudiarlo con detalle, porque parece lógico que la responsabilidad de las personas que por su voluntad no han tomado parte en un delito haya de ser menor.

#### Las penas que se pedirán para los encartados

Por deducciones leyendo los artículos correspondientes del Código de Justicia militar, se supone que la calificación será de tres penas de muerte para Navarrete, Piqueras y Honorio Sánchez, 20 de reclusión para Donday, como cómplice, y seis años para Carmen Atienza y Antonia Sánchez Molina, hermana de Honorio.

#### Las esperanzas de los procesados

Todos los procesados abrigan esperanzas de que no recaerá sobre ellos la última pena.

Sánchez Navarrete cree que ha logrado llevar al ánimo de los jueces que no intervinieron en la muerte de los ambulantes, sino en el plan de robo.

Cree que se le castigará con unos años de presidio, y que luego, gracias a la influencia y a su comportamiento, vendrían los indultos y tal vez llegara a saborear la libertad.

Honorio cree también algo parecido y espera una pena leve por no haber intervenido como asesino, sino como planeador de un robo en el que no pensó nunca que hubiera derramamiento de sangre. Confía en que con algunos años

**Overland:** No compre usted coche de esta marca sin consultar precios a MORENO HERMANOS Pascual y Geals, 14.—VALENCIA

**Fábrica de lunas, B. DERENZI**—VIBRIOS Y CRISTALES acristalación de obra Presupuestos, gratis DESPACHO: Plaza Porchets, 2 (Antigua cristalería Garín) — Fábrica en Castellón: González Chermá, 60 —

**HERPÉTICOS!!!** Curaréis maravillosamente tomando el **DEPURATIVO LORAS** y usando la **POMADA ANTIHERPÉTICA LORAS**, en pocos días. Hace desaparecer los barros, granos, costras, manchas, etc. Farmacia de la Morera y demás principales de España.

**PICAZON DE LA piel y sarna** Completa curación sin baños ni pomadas, con **SARROL**. Farmacia de la Morera y demás principales de España.

**Tiñase las CANAS** con el **Agua Virginal Loras**; no ensucia la piel ni la ropa evita la caspa y la caída del pelo; le devuelve su primitivo color, le perfuma y le fortalece; es inofensiva. Farmacia de la Morera y demás principales de España

de prisión estará saldada su deuda con la sociedad. Piqueras es el único procesado que se muestra más conforme con la realidad de las cosas. No le preocupa su situación, hasta el extremo de que da la sensación de un gran cómico.

Al hablar de sus compañeros los desprecia por cobardes y dice que no les perdona el querer eludir su responsabilidad, echándole a él la principal culpa.

Agrega que la torpeza de ellos ha acarreado la situación en que se hallan.

Donday es un caso especial. Reconoce que está comprometido en este asunto y no se hace ilusiones de salir bien del trance, pero no se desespera.

Habla con tranquilidad y considera que su situación no es muy difícil, pues sólo se limitó a alquilar el automóvil.

No niega su complicidad en el suceso y manifiesta que si en planes anteriores para un asalto estuvo metido, no se llevaron a efecto gracias a su indecisión.

Cree que estas indecisiones son atenuantes que tendrán en cuenta los jueces, como también el haberse presentado.

Por eso está esperanzado, sin dejar de reconocer la gravedad del caso.

Labor del Juzgado militar

Esta mañana, el Juzgado militar estuvo en prisiones militares acompañado de un maestro armero.

Examinaron las armas encontradas en el domicilio de Antonio Teruel.

Después marchó a Capitanía general, recogiendo al fiscal, y juntos se trasladaron a la Cárcel Modelo.

Desde la Moncloa se trasladaron a la cárcel de mujeres, prosiguiendo en ambos establecimientos la instrucción de diligencias.

Designación de defensores

El procesado José Donday ha designado para que le defienda al periodista don Narciso Boixader.

Los demás procesados, a excepción de Navarrete, que ha designado al comandante de Infantería don Aurelio Motilla, no han hecho nombramiento de defensores.

Honorio amenazó a Donday

Se ha sabido que Donday se arrepintió dos veces del crimen, y que Honorio, temeroso de que les delatara, le amenazó de muerte.

El dinero encontrado a la lavandera

En el domicilio de la lavandera de Honorio Sánchez se han encontrado un billete de 500 pesetas, 31 de 100, 11 de 50, 1 de 25, 7 monedas de oro de 20 pesos, 18 de 10 y 10 monedas cubanas de oro.

Además, en su poder se encontraron las letras libradas por Navarrete para garantizar el préstamo de Honorio.

La última versión

Aclarado ya todo lo relativo a la preparación, desarrollo y ejecución del crimen, los elementos de juicio existentes permiten reconstruir lo ocurrido en los siguientes términos, cuya versión es la más exacta:

Sánchez Navarrete se puso en comunicación con Vicente Sánchez Molina en uno de sus apuros pecuniarios, y Vicente le puso en contacto con su hermano Honorio, que le entregó 3.000 pesetas.

Acabado este dinero, Navarrete pidió más, y Honorio le propuso el asalto al coche-correo.

Navarrete indicó que era mejor falsificar la cédula personal de una acaudalada señora llamada Candela y acudir con ella a un prestamista.

Así se hizo, recabando una cantidad del prestamista, y ya próximo a expirar el plazo, Honorio habló a Sánchez Navarrete de la responsabilidad criminal en que habían incurrido, y entonces surgió otra vez la idea del asalto por parte de Honorio, siendo aceptada por Sánchez Navarrete.

Este dijo que hablaría del asunto a Donday, añadiendo que necesitaba el concurso de José Enguita.

Distribuyéndose el trabajo, quedando Enguita encargado de esperar el coche-correo en Alcázar, mientras Honorio marcharía en automóvil a Manzanares para preparar la fuga.

Donday se proyectó de narcóticos y marchó a Aranjuez; pero una vez dentro del coche se atemorizó y fracasó el golpe.

Esta tentativa se realizó en primer día de Diciembre último. Se acordó prescindir de Donday y de Enguita, buscándose a Francisco Piqueras.

Este pidió a Honorio su firma para buscar un pasaporte, pues se hallaba procesado por el delito de disparo y lesiones.

Piqueras prometió ayudarles si ellos le ayudaban al asalto. Entonces buscó a Teruel como colaborador del asalto.

También buscaron a Donday para que no sospechase.

Sin embargo, el intento fracasó, porque Donday encontró en Ciudad Real a dos amigos, que no se separaron de él, siendo imposible por lo tanto que alquilara el auto.

El 11 tomaron plaza en el expreso de Andalucía Piqueras y Teruel. Honorio acompañó a la estación a este último.

Sufrieron una decepción al ver que la cantidad robada no ascendía a lo que ellos suponían.

Sánchez Navarrete quedó encargado de comunicar a Honorio los detalles del crimen.

Teruel, al día siguiente, preparó la huida; pero viendo que se le perseguía de cerca, decidió suicidarse.

Entonces la mujer de éste declaró quiénes eran los autores del hecho.

Sánchez Navarrete, al ser acusado de su intervención en el crimen por el comisario de Policía, se mostró indignadísimo, retándole.

Donday marchó a París, y desde allí se trasladó a Dieppe, donde jugó el dinero adquirido.

Al ver su aspecto de desesperación, un inglés que jugaba a su lado le dio varias libras para que siguiera jugando, perdiéndolas asimismo.

Entonces se dirigió a la dirección del Casino, pidiendo el «aviático», que es la cantidad que se entrega a los jugadores extranjeros que han perdido para poder regresar a su país.

Al enterarse de que Sánchez Navarrete se atribuía la participación de haber alquilado el auto, y ante el temor de que se le acusase de ser uno de los autores materiales del hecho, se presentó para atenuar su responsabilidad.

La Unión Naval de Levante

Con este título se ha constituido en Barcelona la nueva entidad que integra la casa Krupp de Essen, la Trasmediterránea y los Astilleros de Tarragona.

El objeto fundamental de la Sociedad, cuya dirección residirá en Madrid, es dedicarse a las construcciones navales.

La entidad Astilleros de Tarragona desaparece, porque aporta a la nueva entidad todo su haber en material, talleres y edificios, pero no así la Trasmediterránea, que aporta a la Unión Naval de Levante sus magníficos astilleros de Valencia, que fueron construidos aquí en terrenos concedidos a la Compañía naviera, hoy extinguida, Correos de África.

La Trasmediterránea continuará subsistiendo en toda su parte naviera, en la misma forma que hoy, siendo uno de los principales accionistas de la nueva entidad que crea en España la casa Krupp.

La nueva Sociedad se dedicará de un modo especial a las construcciones navales mercantes, sin que esto quiera decir que cuando las circunstancias o las necesidades lo aconsejen no pueda desarrollar en sus astilleros y talleres, de los que formarán parte los del Nuevo Vulcano, hoy propiedad de la Trasmediterránea, la construcción y fundición de barcos de guerra, locomotoras y todos los demás productos manufacturados que actualmente construye la casa Krupp en sus talleres y fundiciones de múltiple y perfeccionada construcción. Es casi seguro que la Unión Naval de Levante no lanzará emisión alguna al mercado, porque todo su capital está ya cubierto.

Gobierno civil

Los reyes de Italia

El general gobernador civil señor García Trejo se reunió ayer con las demás autoridades con el objeto de cambiar impresiones acerca del próximo viaje de los soberanos de Italia a España, ya que han de desembarcar en esta ciudad.

Se trató en principio del programa de actos que han de celebrarse durante la estancia en esta ciudad de Víctor Manuel y su augusta esposa, y cuyo programa se remitirá al Gobierno para su aprobación.

A la Ollería

El domingo próximo nazarará a Ollería el señor general gobernador civil, con objeto de imponer las insignias de la cruz de Beneficencia a una guardia civil de aquel puesto.

A los operadores de cine

El día 30 del actual, a las 16'30 horas, comparecerán ante dicho tribunal, para ser examinados, los señores que figuran en la relación de admitidos con los números siguientes:

Número 111, Alfredo Juliá Ibáñez; 112, Vicente Ferrer Jover; 113, José Ibor Oliver; 114, Vicente Mokas Maine; 115, Heliodoro Chofes Almiñán; 116, Rafael Peña García; 117, Ramón Carreño Sánchez; 118, Miguel Torregrosa Alvarez; 119, Julián Llodora Tomás; 120, Bautista Pastor Alóñez.

Colonia de San Vicente

Escuela de Reforma, establecida en Godella

Necesitando esta benéfica institución construir una capilla y talleres-escuela para la educación de los niños y niñas delincuentes y abandonados, solicita una limosna a fin de poder realizar las indicadas obras.

El presidente, doctor don Ramón Gómez Ferrer; el secretario, don Mariano Ribera Canizares; el tesorero, don Francisco Farin Ibáñez.

Los donativos pueden enviarse a casa del señor tesorero, calle de Pascual y Gomis, 2, principal, quien entregará el correspondiente recibo.

OLYMPIA

Todos los hermanos : fueron valientes :

En esta película, aparte de un interesante drama de amor, se presentan escenas de gran interés y novedad, entre ellas LA PESCA DE LA BALLENA, en la que se ve al enorme cetáceo cogido en el arpón y después muerto por un marinero que salta sobre él.

Programa Capitolio

ESTRENO, mañana jueves - MODA

Ayuntamiento

Disposiciones gubernativas para los automóviles de servicio público

Queda terminantemente prohibido:

Las velocidades excesivas.

Que en el interior del coche haya más viajeros que asientos disponibles, cuyo número irá fijado en sitio visible del mismo.

Que haya nadie en los estrados laterales ni la trasera, incluso el cobrador. Si alguien viajara en esta forma deberá apearse inmediatamente a requerimientos del cobrador o conductor, quienes, en caso de desobediencia, lo pondrán en conocimiento de los agentes de la autoridad, siendo, en caso contrario, responsables del hecho.

Los contraventores de estas disposiciones serán denunciados por los agentes para la imposición de la multa correspondiente.

Valencia 20 Abril 1924.—El concejal delegado, Joaquín Adrián.

Reunión de autoridades

El alcalde asistió ayer a la reunión celebrada por las autoridades para tratar de algunos puntos relacionados con la llegada a Valencia de los soberanos de Italia.

La avenida de Amalio Gimeno

Interrogado el alcalde acerca de la situación en que se halla el expediente incoado con motivo de la cesión hecha al Ayuntamiento por el Estado del terreno necesario que corresponde al Municipio para la alineación de la avenida de Amalio Gimeno, dijo que se hizo el trazado correspondiente; pero como ha habido ciertos errores en perjuicio del Municipio, se procedió a una reclamación, pasando el asunto a informe del delegado de Hacienda, en cuyas oficinas se encuentra el expediente.

Decomisos

El teniente de alcalde delegado de Subsistencias, en la visita de inspección que diariamente realiza a los establecimientos, decomisó ayer 12 panes de medio kilo cortos y una piedra de medio kilo corta y otra de 200 gramos, e hizo varias denuncias por pesos desviados.

El pan fue remitido a la Asociación Valenciana de Caridad.

Recaudación de ayer

Por arbitrio de carnes; Matadero general, 4.323'43 pesetas; matadero del Grao, 52'05; matadero del Cabanal, 226'82; estaciones sanitarias, 616'69. Por análisis y examen de substancias, 497'94. Por circulación rodada, 400. Por arbitrios extraordinarios, pesetas 649'20. Por bebidas, 2.186'70. Total, 10.446'20 pesetas.

Servicio meteorológico de Levante

29 de Abril.

Categoría E. (Equilibrio.)

Toda la península Ibérica se halla bajo el régimen de las altas presiones, y el buen tiempo se extiende por España. La nubosidad persiste en Galicia y en las provincias del Norte, y los vientos predominantes son los del tercer cuadrante, excepto en el Estrecho de Gibraltar, en donde sopla viento moderado del E.

Las presiones más altas radican en el Atlántico, hacia el O. de Portugal, y en España aparece la máxima en Badajoz (768'4 milímetros).

En Levante se observó buen tiempo, y las temperaturas extremas han sido: Alicante, 25 y 11 grados; Valencia, 23 y 14; Castellón, 22 y 13; Teruel, 22 y 7; Cuenca, 22 y 5.

En Valencia el recorrido del viento durante las 24 horas últimas es de 143 kilómetros, con un período de calma desde las nueve a las doce de la noche de ayer, y velocidad máxima de 22 kilómetros por hora, a las dos horas y 45 minutos de esta tarde.

Tiempo probable: Buen tiempo, con algunas neblinas por el litoral.

Tres tarde.—T. Almer.

Peregrinación eucarística a Barco y Zaragoza

Organizada por el Consejo diocesano de la Adoración Nocturna, se celebrará esta solemne visita a los Santos Corporales de Daroca y a la Virgen del Pilar.

Ninguna Sección de esta diócesis faltará a esta expedición, a la que se han asociado el Consejo Superior y el de Zaragoza.

Saldrá de Valencia el 2 de junio próximo; visitará Teruel, Daroca, donde tendrá lugar la solemne Vigilia extraordinaria, y el venerando Pilar de Zaragoza.

El plazo de inscripción termina el 3 de Mayo.

Los precios son los siguientes: Serie A (billete de ida y vuelta, hospedaje, manutención, cartuchos, etc.): primera clase, 103'50 pesetas; segunda, 81'40; tercera, 58'80.

Serie B (billete de ida y vuelta y carnet de peregrino, con sus derechos): primera clase, 67'65 pesetas; segunda, 52'25; tercera, pesetas 31'70.

Pueden concurrir tanto los caballeros como señoras, aunque no pertenecan a determinada Sección adoradora.

Oficinas de inscripción: iglesia del Milagro, de seis a ocho de la tarde, y don Antonio Barberá, Coadjutor de San Esteban, plaza de Nules, 2, entresuelo.

SUCESOS

Curda taurófila

En la estación férrea de Alcira fué herido por un buey un empleado de la misma, llamado Mamel Climent Ginés, de 36 años de edad, casado, natural de Sagunto y vecino de Carcagente, que en estado de embriaguez intentó torear unos bueyes que se hallaban atados a las ruedas de sus carretas, y fué alcanzado por uno de ellos, causando una herida en la región genital de 20 centímetros de profundidad por unos 30 de longitud.

¡Aún quedan!..

En la Gran Vía ha sido timado por unos sujetos que le ofrecieron repartir una importante cantidad entre los pobres, un jornalero, natural de Vélez Rubio (Almería), llamado Francisco Molina Pérez, que había llegado a Valencia con objeto de trasladarse a Barcelona en busca de trabajo.

Le timaron los desconocidos 110 pesetas que llevaba, y al convenirse del engaño, dió cuenta al juez del distrito del Mercado, quien ha instruido diligencias.

Estafa

Mariano Piñol, vecino de Puzol, ha denunciado al Juzgado al exportador de frutas Rafael Casanova, por no haberle entregado 3.000 pesetas, importe de una partida de naranjas que le vendió.

Los dos niños hermanos se llaman Isidro y Pepito Benedito Sánchez-Covisa, y son hijos del pundonoroso comandante de la zona don José Benedito Guallart, a quien felicitamos, así como a su distinguida esposa, muy sinceramente, porque el acto realizado por sus tiernos hijitos revela la buena educación que reciben.

A los pequeños Isidro y Pepito, también nuestra más cordial enhorabuena por el meritorio hecho llevado a cabo.

La cartera contenía 625 pesetas en billetes y documentos de interés.

Deportes

Balompí

CAMPO DEL GIMNASTICO

En el antiguo campo de los campeones valencianos, en ausencia del primer equipo, jugaron el domingo los infantiles y terceros del Gimnástico contra infantiles y primeras del Paterna, venciendo los valencianos por once y cinco goals a cero, respectivamente.

Por la mañana, los segundos infantiles de las citadas sociedades dieron un bonito encuentro, venciendo los pequeños azul-grana por nueve a cero.

El lunes, en el mismo campo, jugaron primero el Bancario y reservas de Gimnástico, quedando vencedores los primeros por uno a cero.

CASTELLON

Aprovechando las pasadas fiestas se han jugado en Castellón dos partidos entre los primeros equipos Gimnástico, de Valencia, y C. D. Castellón.

En el primer partido vencieron los del Gimnástico por uno a cero.

A pesar de la hostilidad del público y parcialidad del referee señor Corín el Gimnástico se impuso enormemente, marcando un goal más, que le fué anulado por imaginario obsay, y al final fueron aplaudidos.

El segundo partido, jugado el lunes, cambiaron los resultados, y el Gimnástico, que jugó colosalmente el primer día, el lunes lo hizo medianeamente con vistas a mal, y el referee estuvo más parcial, no dejando pasar a los valencianos de medio campo.

Venció el Castellón por cuatro goals a uno.

Durante el partido se produjeron varios incidentes, siendo expulsado Arróniz y lesionado Enrique y Silvano.

Campeonato de España

Barcelona, 2; Irún, 0

Un solo empate hubiera sido desastroso para el Barcelona, y por ello los aspirantes al campeonato de España, hasta terminado el partido, no respiraban a pulmón libre.

El partido, como seminal del campeonato de España, fué duro y de técnica equivocada.

El Barcelona tenía a su favor campo y público, y el Irún, la primera victoria. En este estado, no presumimos ver fútbol y no nos equivocamos, y venció la casualidad.

La potentísima línea delantera azul-grana jugó sin impetuosidad y sin rendir cuanto debía. Los medios jugaron bien, y la defensa estuvo muy segura en sus pocas intervenciones de peligro.

El Irún no se dedicó a jugar a fútbol, y resguardándose desde el principio a la defensiva, en el ataque anduvieron fallos de empuje, dando ocasión a sus contrarios para avanzar con confianza.

Al final del partido el marcador anunciaba la victoria de 2 goals a cero a favor del Barcelona, obra de Alcántara y Samitier.

El Irún perdió porque sus jugadores no jugaron y solamente obedecieron a las recomendaciones de los técnicos societarios. ¡Defender! ¡Defender! ¡Empatar! ¡Empatar! ¡Empatar! y esto ha dado una derrota.

Reina gran expectación por el desempate, que se supone se jugará en San Sebastián.

A raíz de este partido se ha puesto de manifiesto lo olvidados que estamos por los directores nacionales, pues para el desempate ha sonado el nombre de todas las regiones, menos la levantina.

Hoy se jugará en San Sebastián el partido desempate entre los equipos Barcelona e Irún.

Entre los aficionados reina gran expectación, ya que el vencedor se alineará como finalista del campeonato de España con el Madrid F. C.

Mallazgo de una cartera

Dos niños modelo

Ayer tarde se dirigían al colegio dos niños, y en la plaza de San Francisco se encontraron abandonada en el suelo una cartera, que recogieron, y al abrirla vieron que contenía varios billetes del Banco de España, y al primer agente de la autoridad que hallaron, que fué un guardia municipal, le hicieron entrega de la cartera.

El guardia se incautó de la cartera y llevó consigo a los niños a las Casas Consistoriales, en donde fueron presentados al alcalde, quien cariñosamente elogió a los dos niños por la meritoria acción que habían realizado.

Llegados al colegio y enterado el maestro de lo ocurrido, reunió a todos sus discípulos, y después de encomiar lo hecho por sus dos compañeros, excitó a todos a seguir el camino de la virtud y así serán honrados ciudadanos.

Los dos niños hermanos se llaman Isidro y Pepito Benedito Sánchez-Covisa, y son hijos del pundonoroso comandante de la zona don José Benedito Guallart, a quien felicitamos, así como a su distinguida esposa, muy sinceramente, porque el acto realizado por sus tiernos hijitos revela la buena educación que reciben.

A los pequeños Isidro y Pepito, también nuestra más cordial enhorabuena por el meritorio hecho llevado a cabo.

La cartera contenía 625 pesetas en billetes y documentos de interés.

Los dos niños hermanos se llaman Isidro y Pepito Benedito Sánchez-Covisa, y son hijos del pundonoroso comandante de la zona don José Benedito Guallart, a quien felicitamos, así como a su distinguida esposa, muy sinceramente, porque el acto realizado por sus tiernos hijitos revela la buena educación que reciben.

A los pequeños Isidro y Pepito, también nuestra más cordial enhorabuena por el meritorio hecho llevado a cabo.

La cartera contenía 625 pesetas en billetes y documentos de interés.

Los dos niños hermanos se llaman Isidro y Pepito Benedito Sánchez-Covisa, y son hijos del pundonoroso comandante de la zona don José Benedito Guallart, a quien felicitamos, así como a su distinguida esposa, muy sinceramente, porque el acto realizado por sus tiernos hijitos revela la buena educación que reciben.

A los pequeños Isidro y Pepito, también nuestra más cordial enhorabuena por el meritorio hecho llevado a cabo.

La cartera contenía 625 pesetas en billetes y documentos de interés.

Los dos niños hermanos se llaman Isidro y Pepito Benedito Sánchez-Covisa, y son hijos del pundonoroso comandante de la zona don José Benedito Guallart, a quien felicitamos, así como a su distinguida esposa, muy sinceramente, porque el acto realizado por sus tiernos hijitos revela la buena educación que reciben.

A los pequeños Isidro y Pepito, también nuestra más cordial enhorabuena por el meritorio hecho llevado a cabo.

La cartera contenía 625 pesetas en billetes y documentos de interés.

Los dos niños hermanos se llaman Isidro y Pepito Benedito Sánchez-Covisa, y son hijos del pundonoroso comandante de la zona don José Benedito Guallart, a quien felicitamos, así como a su distinguida esposa, muy sinceramente, porque el acto realizado por sus tiernos hijitos revela la buena educación que reciben.

A los pequeños Isidro y Pepito, también nuestra más cordial enhorabuena por el meritorio hecho llevado a cabo.

La cartera contenía 625 pesetas en billetes y documentos de interés.

Los dos niños hermanos se llaman Isidro y Pepito Benedito Sánchez-Covisa, y son hijos del pundonoroso comandante de la zona don José Benedito Guallart, a quien felicitamos, así como a su distinguida esposa, muy sinceramente, porque el acto realizado por sus tiernos hijitos revela la buena educación que reciben.

A los pequeños Isidro y Pepito, también nuestra más cordial enhorabuena por el meritorio hecho llevado a cabo.

La cartera contenía 625 pesetas en billetes y documentos de interés.

Pro Hospital de Niños de Gómez Ferrer

Con el noble afán de aportar grano de arena en la obra santa que ha tiempo germina en el cerebro del hombre bueno y eminente médico don Ramón Gómez Ferrer, ha iniciado una suscripción semanal, a la que contribuyen los oficiales del ejército de 10 céntimos, y los aficionados, con 5 céntimos. Comparados los que nuestra aportación es insignificante; pero si cunde el ejemplo, si a igual tenor responden fábricas, comercios y oficinas públicas, pueden recogerse semanalmente algunos miles de pesetas, y ser tangible realidad.

¡Trabajadores! ¡Hombres de buena voluntad!

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

Atended el juego que os hacemos. Nuestros jefes se suscriben por 5 pesetas semanales.—Los operarios de Martínez y Oris.

# Noticias de Madrid

## Prensa oficial

SACETA DE MADRID

Inserta las siguientes disposiciones:

Designando la Junta encargada de estudiar un plan industrial financiero, en virtud de solicitud de la Sociedad Española de Industria y Tracción Eléctrica.

Designando presidente de esta comisión al general del Directorio señor Muslera, y vocales al interventor general de Guerra y Marina don Ernesto Boreta, coronel de Infantería señor Martínez Piñero, agente de Cambio y Bolsa don Agustín Peñáz, director de la Escuela de Ingenieros Industriales don Juan Zaramonelli, de Caminos don José Morillo, de Minas don Enrique Conde y coronel de Ingenieros don José Barranco.

Aprobando el reglamento para la administración y cobranza por cancelación de quebrantes.

Derogando el apartado sexto de la real orden de 8 de Octubre de 1921, y autorizando a las Compañías de ferrocarriles en un 50 por 100 los plazos de expedición de transportes, transmisión y entrega de las mercancías.

Disponiendo que subsistan las excepciones de ampliación otorgadas en favor de determinadas mercancías.

**DISPOSICIONES DE GUERRA**  
El diario oficial inserta las siguientes disposiciones:

Nombrando ayudante de campo del director general de la Guardia civil al teniente coronel don José Ostua.

Idem del general de división señor Feijóo al teniente coronel don César Fernández, y confirmando en el empleo al comandante don Julio de Castro.

Disponiendo el pase a la reserva del coronel de Artillería don José Alonso Tovar.

**En los Ministerios**  
 **PRESIDENCIA**

El presidente despachó esta mañana con los subsecretarios de Instrucción, Justicia, Hacienda y Trabajo, y después recibió varias visitas.

**La sumaria contra Alba**  
En vista de la declaración del Supremo de que la causa contra el señor Alba es de su competencia, se ha dispuesto que quede sin efecto lo actuado hasta la fecha, y se ha ordenado al juez de Valladolid que

remita la real orden de su nombramiento para unir a los autos.

**Las obras póstumas de Inurria**  
En el que fué estudio de Mateo Inurria, se expondrán en breve tres de sus últimas obras, que han de ser colocadas en la portada de la necrópolis de Madrid, y otra en un panteón de Córdoba.

**El centenario de Pi y Margall**  
La prensa dedica largos artículos a la memoria de Pi y Margall, con motivo del centenario de su natalicio.

Ayer tarde fué colocada en el segundo trozo de la Gran Vía la placa dando el nombre de Pi y Margall a aquella sección, quedando cubierta con un paño.

Esta mañana a las nueve se ha verificado el acto de descubrir la lápida, que es de bronce, destacándose el busto del ilustre filósofo de entre una orla de laureles.

Han concurrido el hijo del homenajeado, señor Pi Arsuaga, ex diputado señores Ayuso y Tejero, secretario del Ayuntamiento y comisiones de los círculos republicanos y federales, con niños y niñas de las escuelas que dichos centros costean.

No se pronunciaron discursos.

**Don Alfonso en Burdeos**  
Burdeos.—Después de almorzar en Arcachón, don Alfonso pasó en automóvil.

Regresó a las seis de la tarde, recibiendo al doctor Moore.

Anoche asistió a una comida que en su honor dieron las autoridades. Concurrieron el prefecto del departamento, el alcalde, el presidente de la Cámara de Comercio.

No asistió el general Dupont, por encontrarse enfermo.

También asistieron el infante Jaime, Quiñones de León, duque de Miranda, ayudante señor Antelo, cónsul de España y el doctor Moore.

Hoy almorzó don Alfonso y después se trasladó a Biarritz hasta la frontera, tomando el expreso de San Sebastián.

**Huelga de carpinteros.—Las patatas**  
Oviedo.—Se han declarado en huelga los carpinteros.

Piden aumento de jornal.  
—La Junta de Abastos ha fijado el precio de las patatas tempranas en 60 céntimos kilo, y en 32 las viejas.

**Martínez Anido.—Los cadetes**  
Córdoba.—Mañana es esperado el señor Martínez Anido.

—Los cadetes de Caballería que realizan prácticas en esta provincia marcharán mañana a Alcolea para visitar la Remonta.

**Es encarcelado por falsificar unos documentos de Marina**  
Alicante.—Acusado de haber falsificado ciertos documentos de la Comandancia de Marina, ha ingresado en la cárcel un individuo llamado José Vila.

Parece ser que en las oficinas de la Comandancia se tuvo conocimiento de que se habían falsificado varios documentos necesarios para poder dedicarse a las faenas del mar en aguas de Larache. Dichos documentos iban a nombre de José Vila, declarado prófugo de la Marina de guerra.

Se averiguó que la falsificación la había hecho el propio interesado, el cual hasta ahora había sido buscado inútilmente, aunque se detuvo a una mujer con la cual hacía vida marital, quien negó conocer el paradero de su amante.

**Comerciales**  
**MECAGOS**  
**EXTRANJEROS**

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa L. Connolly y Compañía: Liverpool, 28.

**Naranjas**  
Ofrecidas 10.200 cajas.  
Segunda condición: 300, de 14/- a 21/6.  
300, de 10/6 a 11/-.  
504, de 10/- a 11/-.  
Tercera condición: 300, de 10/- a 11/-.  
300, de 6/6 a 7/6.  
504, a 6/6.  
Cuarta condición: 300, de 6/- a 7/-.  
300, de 4/- a 8/-.  
504, a 4/-.  
Mercado flojo.  
Los vapores «Terje», «Karia», «Hyvarden» y «Ciprya», en d'que.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa Santiago Neuhofer: Londres, 28.

**Naranjas**  
Ofrecidas 30.000 cajas de los vapores «Karia», parte «Calderón», «Hektor» y «Carmen».

Sin cambio, pero mercado desanimado, excepto fruta buena y sana.

Vapor «Laura Maerska», llegado.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa Connolly y Compañía: Dublín, 28.

**Naranjas**  
Ofrecidas del vapor «Dagland» 7.000 cajas de Valencia. Demanda Roja.

Primera condición: 300, de 22/- a 26/-; mayoría, a 18/-.  
300, de 13/- a 26/-; mayoría, a 14/3.  
504, de 12/3 a 14/3; mayoría, a 13/-.

Segunda condición: 300, de 14/- a 17/3; mayoría, a 15/-.  
300, de 11/6 a 13/-; mayoría, a 12/-.  
504, de 11/- a 12/9; mayoría, a 11/3.

Tercera condición: 300, mayoría a 10/6.  
300, mayoría a 9/9.  
504, mayoría a 9/9.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa C. F. Ivens y Compañía: Bristol, 29.

**Naranjas**  
Ofrecidas de los vapores «Orlando» y «Margretian» 14.100 cajas. Sin cambio.

Demanda flojísima.

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa Simons, Limited: Glasgow, 28.

Han llegado los vapores «Hertha» y «Gartness», este último en siete días, y sus cargamentos se venderán en la forma siguiente: «Hertha», el miércoles 30 del actual.

«Gartness», el viernes día 2 de Mayo.

Madrid: Francos, 47'70; libras esterlinas, 32'10; dólares, 7'53; liras, 33; escudos portugueses, 0'24.

**Moneda extranjera**  
Barcelona: Francos, 47'50; libras esterlinas, 32'15; dólares, 7'34; liras, 33.

París: Pesetas, 210'50; francos belgas, 84'975; suizos, 276; libras esterlinas, 67'80; dólares, 15'435; liras, 69'20; florines, 578; coronas suecas, 407'50; noruegas, 214; danesas, 299'50; checoslovacas, 45'45.

Londres: Pesetas, 32'12'1/2; francos, 67'84; belgas, 79'93; dólares, 43'88; liras, 97'93; florines, 11'72; coronas noruegas, 31'92; danesas, 26'10.

**DEL COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA**

París, vista, cheque banq.º 47'60  
Bruselas, id. id. id. 40'50  
Francos suizos, id. id. id. 131'40  
Liras, id. id. id. 33'00

Londres, id. id. id. 32'16  
Dólares, Nueva York, id. id. 7'35  
Marcos, Berlín, id. id. id. —

**REGION**  
**San MATEO**

El día primero del próximo Mayo será la entrada triunfal en San Mateo de la imagen de la Virgen de los Angeles, Patrona del pueblo.

Es muy de lamentar que múltiples concusos, especialmente el unánime y ardiente deseo del pueblo, elocuentemente manifestado, hayan obligado a fijar una fecha tan inmediata para la traída de la imagen, dificultando así y hasta imposibilitando la asistencia de los ausentes, hijos o no del pueblo, al acto referido.

Con el objeto de que el agravio a los ausentes se reduzca al mínimo, se ha decidido que cuando terminen las obras en la ermita, casi totalmente reconstruida, se

**Bursátiles**  
**Bolsa de Madrid**

**Información del Banco de Bilbao**  
29 de Abril.

**Interior 4 por 100**  
Series F y E, 70'45; D, 70'54; C, B y A, 70'85.

**Exterior 4 por 100**  
Serie F, 85'80; E, 86; D y C, 86'25; A, 86'50.

**Amortizable 4 por 100**  
Series E y D, 88'25; C, 85'10; A, 90.

**Amortizable 5 por 100, 1920**  
Series F, E y D, 95'15; C y B, 95'50; A, 96.

**Amortizable 5 por 100, 1917**  
Serie D, 95'30; C, 95'50; B y A, 95'40.

**Plazaciones del Tesoro al 5 por 100**  
Enero, 2 años: series A y B, 101'25; Febrero, 2 años: serie A, 103'35; B, 103'30; Octubre, un año: serie A, 102'15.

Banco Hipotecario: Cédulas 4 por 100, 89'55; 5 por 100, 98'95; 6 por 100, 109.

**Acciones**  
Banco de España, 560; Hipotecario, 297; Hispano Americano, 159; Río de la Plata, 50; Azucarera preferente, 79'50; ordinaria, 32; Alicantes, 340'50; Nortes, 341.

**Obligaciones**  
M. Z. A.: primera hipoteca, 3 por 100, 287'50; Norte: primera serie, 3 por 100, 65'40.

llevará a ella la Virgen, que allí quedará ya de modo definitivo. Hasta que esto ocurra se guardará en la iglesia parroquial.

Oportunamente, y con toda la antelación debida, se señalará y hará pública la fecha en que se llevará la Virgen a posesionarse definitivamente de la ermita. Entonces se celebrarán las fiestas solemnes, y a ellas podrán concurrir los ausentes.

Sirva lo dicho de explicación a los que de entre éstos pudieran creer se les ha desatendido y aun vulnerado sus derechos, a la vez que de invitación a todos, para que asistan a las fiestas que ahora van a celebrarse del 1 al 4 de Mayo.

San Mateo 27 de Abril de 1924.  
El alcalde, Federico García.

**VI AJES**  
Para España y toda Europa, billetes económicos, semicirculares, kilométricos y pasaportes. Suma rapidez.

**Primado Reig, 7, entresuelo**

**SEÑORAS**

El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del

**Dr. Valley**

Usarlas por higiene y para evitar contagios.

**MILLONES** de enfermos con escarificaciones, ERISPELA, SARNA, GRITAS, etc. hay curados ya con la maravillosa POMADA ANTISEPTICA 19 del DR. FIGUERAS (Jaén). En farmacias, a 2'25, 3'50 y 5 pesetas.

**PARA PRIMERA COMUNION**

**DEVOCIONARIOS y ESTAMPAS**

Gran surtido, a precios económicos, en la Librería Badal - Plaza de Virgen, 4

**LAMPARAS \* BRONCES**

**Zaragozá y Cebriá**

EXPOSICION EN LA FABRICA

Juan de Mena, 17 y 19

**Casa Panach**

Anteojos y lentes para toda clase de vistas, por delicadas que sean.

Recomendamos esta casa a nuestros lectores.

**Bajada San Francisco, 1**

Teléfono 1370 - VALENCIA

**SIDRA CHAMPAGNE EL GAITERO**

AGENTE: R. CASANOVA BOIX, Pi y Margall, 74. Teléfono 776.—Valencia

**Cine Moderno : Nueva empresa**

Señorita:

Si es usted aficionada al cine y a la música, no deje de ver mañana

# MISS VENUS

El film opereta de gran atracción, que será cantada por nueve cantantes de ambos sexos.

NOTA. Esta empresa se complace en comunicar al distinguido público que durante estas representaciones y en días sucesivos, los films serán amenizados por la notable y popular orquesta jazz-band,

**LOS PATKAY'S**

12. Reprimir y castigar las faltas de desobediencia a su autoridad.

13. Rendir y comprobar las cuentas de la administración del patrimonio, las de los establecimientos y la de la gestión de presupuestos municipales.

14. Inspeccionar, previo acuerdo del Ayuntamiento, la gestión de las Juntas vecinales de entidades locales menores, y representar al Municipio en las Mancomunidades o Agrupaciones forzosas, sin perjuicio de lo acordado por unas y otras.

15. Conceder o negar permiso para juegos, bailes u otras diversiones que tengan lugar al aire libre, en las poblaciones que no sean capital de provincia.

16. Dirigir la policía de subsistencias.

17. Cuidar de que el presupuesto sea elaborado y sometido a la Corporación municipal en la época legal.

18. Convocar a sesión extraordinaria del Ayuntamiento pleno o de la Comisión municipal permanente en los casos en que es taxativa según esta ley.

19. Cuidar de que se presten con exactitud los servicios de ba-

— 127 —

SECCION SEGUNDA

*Funciones del concejal jurado*

Artículo 197. Serán funciones del concejal jurado, sin perjuicio de las análogas atribuidas a los alcaldes:

1.º El castigo de faltas o contravenciones de las Ordenanzas y bandos municipales, para lo cual podrá proceder de oficio o en virtud de parte verbal o escrito de los agentes del Ayuntamiento o de denuncias de particulares.

2.º La resolución de las reclamaciones que entablen quienes se consideren injustamente agravados por multas que impongan los delegados o agentes de la Alcaldía. Estos juicios se tramitarán en forma verbal, con una simple comparecencia y en plazo máximo de 15 días.

Las resoluciones del concejal jurado serán recurribles, en igual forma que las del alcalde.

Las multas que haya impuesto el alcalde no serán reclamables ante el concejal jurado.

5.º Cumplir todos los servicios de orden civil que incumben al Gobierno, concernientes a la Administración general del Estado, en cualquiera de sus cometidos y ejercicios, cuando se hayan de efectuar o secundar dentro del término municipal, según órdenes especiales o según las disposiciones generales reguladoras de las distintas materias.

Artículo 196. Los gobernadores civiles podrán conferir mandato expreso para el cumplimiento de alguna función delegada a los jueces municipales respectivos, siempre que concurren las siguientes circunstancias:

1.º Que el alcalde se haya negado a obedecer sus órdenes;

2.º Que se trate de mandato completamente ajeno a las atribuciones de exclusiva y privativa competencia municipal;

3.º Que la delegación se circunscriba al deber omitido de que se trate, sin que en manera alguna ni bajo ningún pretexto pueda inmiscuirse el juez municipal en la gestión del Ayuntamiento.

gajes, alojamientos y demás cargas públicas.

20. Cualesquiera otras facultades que de manera privativa les atribuyan las leyes, las Ordenanzas y los acuerdos municipales firmes y valderosos.

En el ejercicio de la función de ordenar pagos a que se refiere el número cuarto de este artículo será responsable el alcalde:

a) Si ordena pagos no incluidos en la distribución mensual.

b) Si al ordenar un pago, el remanente del crédito correspondiente no es bastante para satisfacerlo.

c) Si ordena el pago de atenciones voluntarias en detrimento de las que son forzosas por disposiciones de la ley o en virtud de título legítimo.

d) Si ordena pagos cuya procedencia no esté plenamente justificada.

e) Si dispusiese, para fines distintos de aquellos para que fueren votados, de recursos especialmente afectos a servicios de empréstitos concertados por el Ayuntamiento.

Artículo 193. En caso de gravedad extraordinaria, producida por epidemia, trastorno grande de orden público, guerra, inundación

# ELIXIR GOMENOL CLIMENT

Es el mejor antiséptico de las vías respiratorias. Cura pronto y radical la TOS, CATARRROS, ASMA, RESFRIADOS Y GRIPPE.

## Vapores fruteros

Servicio especial semanal para todos los destinos del Reino Unido y Continente, desde los puertos de Castellón, Burriana, Valencia, Gandía y Cartagena. Consignatario: Enrique Gimeno, Colón, 13 Valencia.

## Molino triturador ROYAL TRIUMPH

El molino ROYAL TRIUMPH, entre las diversas ventajas que ofrece, tiene la propiedad de triturar grandemente y hasta la mayor finura con solo una pasada toda clase de materias, como por ejemplo, habas, cacao, café, algarrobas, canela, especias, maíz, sal, azúcar, palo, azufre, minerales diversos, trapos, papel, vidrio, etc., etc. Siendo una verdadera joya para todo industrial y agricultor.



**Wertheim**  
Máquinas para coser y bordar las de mejor resultado y las más elegantes  
**Wertheim**  
Dirección general en España: RAPIDA, S. A.  
Avenida, 9 - Apartado 738 BARCELONA  
Pídanse catálogos ilustrados que se dan gratis

## Paludismo

La superioridad de los discos antipalúdicos VALENTIN PALACIOS, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ellos en el tratamiento de las tercianas, cuartanas y colidanas.

## Almorranas

Curación en muy pocos días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.

## Blenorragia

Se ha demostrado que para la curación de las purgaciones leucorreas, catarros crónicos de la vejiga y cistitis, no hay nada mejor que inyección de los discos VALENTIN PALACIOS.

## SEGUROS MUTUOS CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS EN VALENCIA

De la mayor conveniencia para nuestros asociados es aumentar el valor por que tienen asegurados los edificios inscritos en esta Mutualidad, ya que actualmente en Valencia ha triplicado el coste de su construcción (lo mismo que el de su reparación en caso de incendio), a fin de que la indemnización del siniestro que les pueda tocar sea aumentada también en justa y correlativa proporción al valor consignado en su respectiva póliza.

## Compañía Transmediterránea

Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Batlórico Salidas todos los sábados, para Almería, Meilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón-Musel, Santander y Bilbao. Admitiendo para todos estos destinos, carga y pasaje. Además en este servicio, es también admitida mercancía para Avilés, San Esteban de Pravia, Luarca, Navia, Tapia, Ribadeo, Vega de Ribadeo, Pozo Vivo, y al efecto se entregan conocimientos directos y con flete corrido.

## Subasta con retasa

Procedentes de la testamentaria de la señora doña Eugenia Vives y Cases, se saca a la venta en pública subasta, que tendrá lugar el día 5 de mayo del próximo mes de Mayo, a las once horas, en el despacho del notario de esta capital don Miguel de Castell, calle don Miguel de Castell, número 15, y con intervención del subastador colegiado de nombre Francisco de P. Albert, que tiene su domicilio en la plaza del Cardenal Benlloch, número 8 (teléfono 1332), las siguientes fincas, situadas:

**VENTAS**  
- Simó -  
SAGASTA, 9, PRINCIPAL  
DE DIEZ A UNA:

## Servicio rápido para Marsella directo

Salidas los sábados a las seis de la tarde EL VAPOR  
**Angelo Scarsellini**  
de la Sociedad Anónima Marítima ADRIA, de Fiume, salará el sábado día 3 de Mayo, para Marsella, Imperia, Génova, Livorno, Nápoles, Palermo, Messina, Malta, Catania, Bari, Trieste, Venecia y Fiume.  
BILLETES DE PASAJERO se expenden solamente hasta las doce del día de la salida del barco en el despacho de don Eugenio Dasi, Muelle, 11, Grao de Valencia.  
NOTA. Se previene a los señores viajeros que deben ir provistos de un salvoconducto de la Jefatura de Policía.  
Para informes sobre fletes dirigirse: En Valencia, don Isidoro Ries, Calle Colón, 68. En el Grao, don Eugenio Dasi, Muelle, 11.

## Géneros de punto y confecciones

J. JUAN BADIA CABALLEROS, 1  
Cuellos piqué, a. . . . . 0'75 ptas. par  
Pijamas para niño, a precios baratísimos.  
Tirantes para caballeros. . . . . 1'00 "  
Medias seda, a. . . . . 1'75 "  
Calcetines algodón. . . . . 0'75 "  
Calcetines hilo. . . . . 2'00 "  
Medias seda torzal. . . . . 4'50 "  
Cupidos jabón perfumados. . . . . 0'60 "

## Fincas en venta

Tengo encargo de vender más de 100 fincas urbanas en esta capital, una gran casaca con piso alto y gran jardín junto a la estación de Marrocheros. Misalata otra magnífica casa en la calle Mayor, chalets y solares en todos los sitios, colocación de capitales, subastas y administración de fincas. Salvador Torres, corredor colegiado, Bonaire, 25, entrepiso, de 8 a 12 de 3 a 6.

## Navejasa

de bolsillo y para afeitarse, máquinas para afeitar y cortar el pelo, tijeras de varias clases, suavizadores, tazas para la brocha, tinte para el cabello y barba, a 2 pesetas, brochas de afeitarse, precios baratísimos, en cantidades selectas.  
Ferretería Alemana, Conde Montornés, 3, Valencia

## Letos económicos de despachos completos

de 500 pías, con papeles de un barbero, un siller giratorio, un archivero, una mesa para máquina y una silla auxiliar. Pídanse catálogos exclusivos de la máquina de escribir. COMPTON-TAL Orbis, S. A., Mar 4.

## Banco Hipotecario de España Delegación en Valencia

Préstamos al 6 por 100, hipotecarios, amortizables de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas. Los prestatarios tienen siempre la facultad de reembolsar todo o parte de su crédito anticipadamente. La larga duración del préstamo consiente al propietario hacer mejoras de consideración en sus fincas, aumentar los rendimientos de ellas y poder devolver más fácilmente el capital, sin verse obligado a solicitar prórrogas, no siempre fáciles de conseguir en los préstamos contratados con particulares, generalmente a corto plazo, si no es a costa de mayores gastos y sacrificios.  
Préstamos especiales para construcciones  
Delegado: D. BENITO ALPÉZ, Mar, 23.—VALENCIA

## Gran pensión francesa

Cubierta, cuatro platos, 2 ptas. Pensión completa, para estables, 5 y 6 ptas. Hermosas habitaciones, servicio esmerado, se dan lecciones de francés gratuitas.  
Calle de Zaragoza, 12, principal

## Negocio en Burriana

Por tener que ausentarse sus dueños, se traspasa en condiciones ventajosas el Hotel Comercio. Buen negocio, facilidades en el pago. Informes en el mismo, calle Salvador, 5, Burriana.

## VENTA DE PISOS

y plantas bajas bonitas, con mucho sol y céntricas, y tengo varios que al tiempo de hacer la escritura se entregarán las llaves. Además tengo muchos chalets y casas de mucho postín, hasta de 300.000 pesetas, y fuera de primera en Benitayó, Almusafes y además huertos en la Ribera. Diríjase a Ramón Sebastián, Colón, 16; despacho, de 10 a 12.

## Idiomas

Enseñanza rapidísima de todos los idiomas modernos, FRANCÉS, INGLÉS, ITALIANO, etc. Preparación para exámenes. Lecciones particulares y clases colectivas. Traducciones. Por don Nicolás Perca, plaza de Tetuán, 8, 2.ª, izquierda.

## Maquinas Singer

y de otras marcas alemanas, vendiendo varias usadas, industriales y domésticas, y varias de hacer medias, del 10 al 27 y otras medidas, todas como nuevas y garantizadas, al contado y a plazos. Admito cambios. Calle Nave, 14, bajo.

## Planta baja

con tres puertas vendida al contado o a plazos, por 35.000 pías, en la plaza de Rodrigo Botet, frente al Banco Hispano Americano, S. Torres, Bonaire, 25, entrepiso, de 10 a 12 y de 3 a 6.

## En el Grao (Valencia)

Orbis, S. A. Mar, 8  
Gran taller de reparaciones para máquinas de escribir, aparatos de imprenta, gran surtido en piezas de repuesto y tipos para toda clase de máquinas.

## Se alquilan

habitaciones confortables e higiénicas en Benetisser, calle de la Estación, núm. 21, junto a la estación de Alfafar-Benetisser. Razón, San Vicente, 245.

## Tinta negra

La más negra, 2'50 pías. litro, sin casco. Librería de Real, Correjería, 20.

## En la Malvarrosa

Se vende terreno, propio para chalets, lo más céntrico de la playa, frente al mar, colindante al chalet de Blasco Ibáñez. Razón: Avenida del Puerto, 233.

## ¡Ocasión!

Se vende artística y rica chimenea de mármol, completamente nueva. Razón: calle de Vidal, 1, portería.

## Gran local

Se alquila en la calle Jorge Juan, núm. 15, con más de 300 metros cuadrados de superficie. Razón, en el mismo.

## Máquina Singer

Se vende una Buena Central, industrial, seminueva. Razón: Primado Reig, 14 (antes Avellanas), portería.

## Sirvienta

para todo, de unos 30 años y que vista modesta, se necesita para señora única, con tres hijos. Será bien retribuida. Inutil presentarse si no tiene buenos informes. Portal de Valldigna, núm. 10.

## SECCION TERCERA

Funciones de los presidentes de las Juntas vecinales y de Mancomunidad

Artículo 198. Los presidentes de Juntas vecinales tendrán a su cargo convocar y presidir las Juntas y las asambleas plenas, dirigir sus deliberaciones, con voto de calidad en caso de empate, y ejecutar sus acuerdos, si no hubiere causa legítima para suspenderlos. Además, regirán la administración de la entidad local, con arreglo a su presupuesto y a los acuerdos de las Juntas, y en su caso, del vecindario, y rendirán anualmente las cuentas documentadas de su gestión.

## ¿Qué es el GRAMINAL?

Moderno e inalterable extracto concentrado al vacío de vegetales, zumos de frutos y leguminosas, de sabor agradable y fácil digestión. Poderoso tónico de uso insustituible como alimento en las fiebres.

## Depósito general, Farmacia S. Villarroya, Mar 38, y Comedias, 2.—VALENCIA

Representante comercial, R. Martínez

## La casa MA

terial fotográfica

## Para las niñas

Montesinos, Hotel).

## La Asociación

presentantes

## Hay miércoles

tarde, se por colegio de J. humorística, pórtico a las que han de 12, 13 y 14. Para ella señoras y señ

## Se participa

hay un encargo gación a la C. de nuestra pasar a recoger per convenient haberla pedido yos del men apresuren a v especificado e gadas, nombre mino y partid

# Gacetillas

El delegado de Hacienda ha dispuesto que el pago a las clases pasivas que perciben sus haberes por esta Tesorería, tenga lugar en los días que a continuación se expresan y horas de nueve a doce:

Día 1.º de Mayo.—Pensionistas jubilados, Montepío civil y excedentes.

Día 2.—Montepío militar.

Día 3.—Retirados.

Día 5.—Los que hayan dejado de percibir en los días anteriormente señalados.

Días 9 y 10.—Retenciones.

El domingo 27 del actual, según había dispuesto la real orden del 10 del que rige, verificáronse las elecciones para vocales y suplentes del Consejo provincial de Fomento, en la Cámara Oficial Agrícola, Real Sociedad Económica de Amigos del País y Federación Agraria de Levante, habiendo sido elegidos los señores siguientes:

Por la Cámara Oficial Agrícola, don Juan Reig Alvarogonzález y don Miguel Paredes García, y suplentes para cada uno de estos señores a don Pedro Raga Miñana y don Rafael Calvo Sebastián, respectivamente.

Por la Real Sociedad Económica de Amigos del País, excelentísimo señor don Vicente Puchol Sarthou, y suplente don Vicente Giner Guillot.

Por la Federación Agraria de Levante, don Luis León Durán, y suplente, don José Udo Latorre.

El domingo se celebró en Albalat dels Sorells un acto de propaganda a favor de la Unión Patriótica, y en el que hicieron uso de la palabra el alcalde don Vicente Carrera y el delegado gubernativo don Francisco Hernández.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVO» López Moreno.

Catarros crónicos y tos rebelde, Címalol Solina. El mejor remedio, por ser balsámico y expectorante, de efectos rápidos. Botica Santa Catalina, viuda Costas.

Con el objeto de allegar recursos para la asamblea nacional de ciegos españoles que se ha de celebrar en Madrid, con el objeto de estudiar y proponer a los Poderes públicos los medios para llevar a cabo la redención moral social del ciego por su trabajo, se ha organizado la rifa de un magnífico automóvil, marca «Overland Willys», valorado en 10.000 pesetas, en combinación con el sorteo de la Lotería Nacional del día 2 del próximo Junio.

Las papeletas, las cuales contienen cuatro números, se expenden a dos pesetas.

Se participa a los señores que hayan encargado simiente de algodón a la Cámara Oficial Agrícola de nuestra ciudad, que pueden pasar a recogerla cuando tengan por conveniente. Y a los que sin haberla pedido desean hacer ensayos del mencionado cultivo, se apresuren a verificar las peticiones, especificando el número de hanegadas, nombre del propietario, término y partida del campo.

Las oficinas de la indicada Corporación estarán abiertas al público desde las diez de la mañana a las tres de la tarde, y desde las tres hasta las siete de la tarde (plaza de San Luis Beltrán, número 1).

La casa MANERO sólo vende material fotográfico.

Para las niñas de Comunión. Abanicos desde 3 pesetas. Fábrica S. Montesinos, Paz, 37 (frente Palace Hotel).

La Asociación General de Representantes y Corredores de Valencia ha quedado domiciliada en el Fomento Industrial y Comercial, plaza de Emilio Castelar, 18, en uno de cuyos locales ha instalado su secretaría general, y a donde, en lo sucesivo, deberán dirigirse los señores viajantes, comisionistas y representantes que deseen obtener certificados de identidad.

Se convoca a los socios de la Cooperativa Valenciana de Funcionarios de España a junta general reorganizadora, que para dar cuenta del balance, asunto Federación y renovación de vocales en la directiva, se celebrará hoy miércoles, día 30, a las 5:45, por primera, y a las seis (hora oficial) por segunda, en el Instituto General y Técnico.

Hoy miércoles, a las seis de la tarde, se pondrá en escena, en el colegio de Jesús María, una pieza humorística, que servirá como de prólogo a las fiestas cincuentenarias, que han de celebrarse en los días 12, 13 y 14 de Mayo.

Para ella quedan invitadas las señoras y señoritas ex alumnas.

PIANOS y AUTOPIANOS  
Suprema perfección  
G. Nogués  
Pintor Sorolla, 20, bajos

La Cámara Oficial de Comercio recuerda que en la «Gaceta» del 4 del actual se publicaron las instrucciones para las elecciones que han de prepararse durante el presente y el mes próximo de Mayo, de asesores que, a su vez, han de elegir los 31 vocales que en representación de los productores han de formar parte del Consejo de la Economía Nacional, y lo hace presente de nuevo a los interesados para que no dejen de ejercitar este derecho, para lo cual se les facilitará en dicha Cámara los informes necesarios.

El «Boletín Oficial del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes», del 15 del actual, publica las bases reguladoras de los Concursos nacionales de carteles y de grabado.

El plazo de admisión de proyectos se cerrará el día 20 de Mayo. Para el primer concurso se otorga un premio de 2.000 pesetas, y para el de grabado hay consignadas 3.000 pesetas.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente:

Dr. Escolano, Pi y Margall, 1.  
Dr. Barona, Sorni, 1.  
Dr. Hernández, Gracia, 28.  
Dr. Cañizares, Caballeros, 47.  
Dr. Royo, Palau, 11.  
Dr. García, P. Sta. Catalina, 4.  
Poblados marítimos:  
Dr. Valiente, A. Puerto, 285.  
Dr. Romani, Escalante, 192.

Los maestros don Jesús Navarro y Pérez, don Ramón Morales Fernández, doña María de la Concepción Granell y López, y don Pedro Ferrandis y Burguete, deben presentarse en la sección administrativa de Primera enseñanza a recoger los nombramientos expedidos a su favor.

En este rectorado se ha recibido el título de maestra de doña Josefa Ferrando Torres.

Dos de licenciados en Medicina don Vicente Gómez Navarro y don José Martí Mateu.

Los de practicantes, de don Guillermo Micó Pastor, don Ramón Constantino Más Ros y don José Iborra Chiner.

Los de aparejador, de don José Rubio Lucas, perito mercantil, don Tomás Valcárcel, y perito electricista, don Amadeo Pérez Colemer.

Lo recaudado en el cepillo del pan de San Antonio de la parroquia de Santa Cruz, en el corriente mes, han sido 100'05 pesetas, y lo gastado en 700 raciones de pan, a 14 céntimos y medio ración, repartidas entre los pobres de la feligresía, 101'50 pesetas.

Trouseaux para partos. Empresas de algodón y gasas esterilizadas en cajas metálicas. Preparación de sueros oxígeno. Farmacia F. García Guzmán (antigua del doctor Greus), plaza de Santa Catalina, 4 (frente a la calle de Zaragoza).

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

Don Tomás Jiménez, 58.900'30 pesetas; don Jaime Font, 15.600; don Juan Amador, 31.960'62; don Angel Guerra, 1.215'19; don Guillermo Gutiérrez, 16.993'25; don Manuel Moreno, 63.715'68; don Serapio Collao, 20.329'38; don Benjamín Canet, 55.282'27; don José Mateo, 4.021'07; don Darío Rodríguez, 427.131'70; don Enrique Celador, 23.262'20; don Francisco Pujazón, 51.230'34; don Diego Jiménez, 50.847'76; don Tomás Sanz, 72.903'21; don Gabriel Izquierdo, 22.318; don Manuel Pomares, 46'93; don Antonio Casales, 82'33; don Aurelio Delgado, 68'42; don José López, 20.315'30; don José Hernández, 20.365'04; don Diego Feria, 2.717'41; don Segundo Gómez, 36.577'47; don José Mateos, 62.811'51; habilidad del Gobierno civil, 3.825'60; ídem de la junta provincial de Abastos, 3.064'78; don Silvestre Sarrió, 59; don Antonio García, 50, y don Francisco Soriano, 8.000.

## El profesor Ettore Pais en Valencia

Visita el C. E. y M.

Ettore Pais, después de sus conferencias en las Universidades de Madrid y Barcelona—que le trajeron a nuestra Patria—, no ha querido regresar a la suya sin visitar Valencia.

Durante su corta estancia en nuestra ciudad ha sido el profesor don José María Ibarra y Folgado quien le facilitó el estudio de sus monumentos, acompañándole a visitar, entre otros, las ruinas de Sagunto, objeto principal de su excursión.

En la noche del viernes visitó el Centro Escolar y Mercantil, recorriendo, acompañado del Padre Director y de dicho señor Ibarra, sus principales dependencias. Allí le saludaron algunos alumnos de Derecho y de Historia, con quienes conversó amablemente durante largo rato sobre sus trabajos personales, y como un alumno de Derecho romano le hiciera observar que en esta Universidad se estudian en la mentada asignatura sus investigaciones sobre las Doce Tabas—lo que satisfizo notoriamente al profesor italiano—nos expuso detenidamente el fundamento de sus opiniones, fruto de meditado estudio, sobre el decenvirato, la personalidad de Appio Claudio, fecha de redacción y forma de aparecer el Código decemviral, etc. Sabido es que el doctor Pais dedica su actividad a los estudios de Historia antigua.

Y no sin trabajo ha conseguido el prestigio y la autoridad de que goza en las materias de su especialización (además de senador del reino es socio de la Academia Nazionale dei Lincei, correspondiente del Institut de France y de la Akademie der Wissenschaften in München, y doctor honoris causa de la Universidad de Oxford); catorce horas diarias, nos decía en el Centro, consagró al estudio durante la mayor parte de su vida; cuando, ya de más edad, comenzaba su naturaleza a resistirse, tuvo que reducirlas a trece, y así fué disminuyendo, hasta que hoy, ya de edad bastante avanzada y obligado a viajar casi todo el año, le dedica todavía cinco horas, con constancia verdaderamente admirable.

Ahora está preparando un trabajo sobre las guerras púnicas, y antes de publicarlo ha querido visitar la ciudad que motivó la segunda.

Nos ponderó la importancia de que, ya que hoy más que nunca tienden a unirse nuestros dos países hermanos, nos dediquemos los escolares de ambos a conocerlos mutuamente: su idioma, su historia y su arte, su política y sus progresos...

## Los obreros católicos a su Patrono

La Casa de los Obreros conmemoró anteayer la festividad de su Patrono San Vicente Ferrer con una Misa de Comunión celebrada en el altar del Santo de la parroquia de San Nicolás por el Vicario de esta parroquia señor López Santolaya, que pronunció, antes de dar el Pan de vida a los obreros, elocuente, inspirada y alusiva plática, que conmovió y enseñó sana doctrina moral a los oyentes.

A la Sagrada Mesa se acercaron a comulgar cerca de sesenta obreros, algunos de ellos, además, con sus familiares.

A la una y media de la tarde se reunieron los socios de la Casa de los Obreros en fraternal banquete, en homenaje a los diputados provinciales y concejales corporativos pertenecientes a aquella entidad, señores Barrachina y Esteve Victoria, Dasi y Prósper. Esta comida, que fué presidida por el Consiliario de la Casa señor Ramón Llin y los homenajeados, estuvo asimismo extraordinariamente concurrida, y reinó en ella la alegría y animación propia de estos casos.

## Salón Novedades

TEATRO REGIONAL  
A las 6:45. Cine.  
¡A vacunarse toquen! (Estreno)  
El Sant de la chica  
A las 9:45. Cine  
¡A vacunarse toquen!  
Ya manen les dones  
o la Pepa es consechala  
A las 11:45. Cine.  
¡A vacunarse toquen!  
¡Aixó sí que té importansia!

## Diario religioso SANTORAL

Do hoy.—Santos Catalina de Sena, virgen; Peregrin, servita; Donato, Obispo; Pedro, monje; Anador, Presbítero y mártir, y Sofía, virgen y mártir.

El oficio y la Misa son de Santa Catalina de Sena, con rito doble, color blanco y conmemoración de la octava de San Vicente.

Do mañana.—Santos Felipe y Santiago el Menor, Apóstoles; Jeremías, profeta; Segismundo, rey, y Orencio y Paciencia, padres de San Lorenzo, mártires.

Fiesta suprimida. Indulgencia de los siete altares, en la Metropolitana.

El oficio y la Misa son de los Santos Apóstoles, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepultos».

Cuarenta Horas.—Continúan en la iglesia del convento de Santa Catalina de Sena.

Se descubre a las seis y media y reserva a las ocho de la tarde.

Habrán Misas rezadas a las seis y media, siete, siete y media (de Comunión), ocho y media, nueve y siete y media.

Mañana, a las diez, fiesta a San Vicente Ferrer, en que predicará el reverendo Padre Vicente Cifre, Dominico.

Adoración Nocturna.—Turno de Cor Maríac.

Corte de María.—Nuestra Señora de la Escuela Pia, en su iglesia.

A Jesús Sacramentado.—Jueves eucarísticos.

En la parroquia de San Juan y San Vicente, a las seis y media y a las ocho, Misas de Comunión, y a las cinco de la tarde Hora santa.

En Santos Juanes, a las siete y media, Misa de Comunión, y a las seis y media de la tarde Hora santa.

En San Nicolás, a las diez, Misa de Renovación, y por la tarde, a las cinco, Hora santa.

En el Pilar y San Lorenzo, a las siete, Misa de Comunión, y por la tarde, a las seis, Hora santa.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las siete y media, Misa de Comunión, y a las seis de la tarde Hora santa.

En el Templo, a las seis y media y a las ocho, Misas de Comunión, y por la tarde, a las seis y media, Hora santa dirigida por el Padre Crescencio Ortiz.

A María Reparadora.—Triduo. Principia en la iglesia de las Reparadoras, con Misa de exposición a las ocho, otra a las doce y solemne ejercicio a las seis de la tarde, en que predicará el Padre Ramón Más, S. J., terminando con la reserva y Bendición.

A San José.—Novenario. Continúa en la iglesia del convento de San José y Santa Teresa, a las cinco y media de la tarde, y predicará el Padre Carlos de la Inmaculada.

A San Vicente Ferrer.—Novenario. Continúan.

En la iglesia del ex convento de Santo Domingo, a las siete de la tarde, y predicará el doctor don Justo Martínez Alcayne, Beneficiado de la Metropolitana.

En la capilla de la Casa Natalicia, con Misa de Comunión a las siete y a las nueve; otra cantada a las 10'30, en que predicará el Padre Fray Celedonio Fuentes, y ejercicio a las siete de la tarde, con sermón por el reverendo Padre Fray Francisco de los Ríos.

En la iglesia de San Vicente Ferrer (Padres Dominicos), con Misa de Comunión a las ocho y solemne ejercicio a las seis y media de la tarde, con sermón por el reverendo Padre Fray Tomás S. Perancho, del convento de Santo Domingo de Oviedo.

Y en la iglesia del Colegio Imperial de Niños Huérfanos de San Vicente, a las siete y media de la mañana.

A San Francisco de Paula.—Novenario. Dará principio en la parroquia de San Miguel y San Sebastián el viernes 2, a las seis de la tarde. Mañana será el traslado procesional de la imagen del Santo, desde la calle del Botánico, 9, a la parroquia, y al mediodía comienza el jubileo «fortes quoties» en la capilla del Santo Taurómacas.

A Santa Catalina de Sena.—En la iglesia de este título, hoy, a las once, Misa solemne, en que oficiará el muy ilustre señor doctor don José Vila, Doctoral de la Metropolitana, y predicará el Padre Francisco de los Ríos, O. P.

Mos de María.—Dará principio mañana en las iglesias y a las horas que van indicadas a continuación:

Colegiata de San Bartolomé, a las once de la mañana.

Parroquias: de San Juan y San Vicente, a las ocho y a las doce; de San Martín, a las once, y los domingos a las ocho; de San Andrés, a las ocho y a las once, y los festivos a las doce; Santa Catalina y San Agustín, a las siete y media de la mañana; Santos Jua-

## Diario religioso SANTORAL

nes, a las siete de la mañana y seis de la tarde; Santo Tomás, a las siete y media de la mañana; San Esteban, a las seis, a las ocho y a las once; San Nicolás, a las siete y media; Salvador y Santa Mónica, a las seis y a las siete y media de la mañana; Pilar y San Lorenzo, a las siete y media de la mañana; Santa Cruz, a las siete y media; San Valero, a las cinco y media y siete de la mañana; San Miguel, a las cinco y media.

Iglesias: del Santísimo Cristo del Salvador, a las ocho de la mañana; Santa Catalina Mártir, a las ocho de la mañana; San Lorenzo, a las seis de la mañana y siete de la tarde; Compañía, a las seis, ocho, ocho y media y diez y media, y los días festivos a las seis, siete y media, ocho y media, nueve y diez y media; Temple, a las ocho de la mañana y a las seis y media de la tarde, con exposición y plática; Santo Domingo, a las ocho de la mañana; Salesianos, a las cinco y media y siete y media de la mañana y ocho de la tarde; Sangre, a las ocho de la mañana; Religiosos de San Gregorio, a las seis y tres cuartos de la mañana; Religiosas Reparadoras, a las seis de la tarde.

Capillas: de Nuestra Señora de los Desamparados, a las ocho de la tarde; de Nuestra Señora del Milagro, a las doce, y los domingos a las ocho; Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, a las nueve de la mañana y siete de la tarde.

Gacetillas teatrales PRINCIPAL

Hoy, tarde y noche, funciones populares

La compañía Díaz-Artigas inicia hoy una serie de funciones populares para que todos los valencianos, aun aquellos de posición más modesta, puedan asistir a las representaciones de las obras más selectas de nuestro teatro, que tan a maravilla representan los señores Díaz y Artigas con su escogido elenco.

En el cartel figura hoy una obra del gran escritor Martínez Sierra, titulada «Amanecer», que ha sido aplaudida por los públicos más diversos.

De esperar es que el teatro se vea concurridísimo, ya que la butaca, por lo módico de su precio, no grava ningún presupuesto.

Dos pesetas tarde y noche, Dos GRAN TEATRO

Como se había anunciado, anoche se celebró, en presencia del público, el sorteo del viaje a París, resultando premiado el número 10.094, cuyo poseedor podrá pasar a recogerlo por este teatro hasta el lunes próximo.

## Necrología

Don Pascual Olmos Martínez

Ayer falleció cristianamente el conocido y acreditado comerciante de esta plaza don Pascual Olmos Martínez, persona honorabilísima y de recto proceder, que se granjeó la estimación de cuantos le trataron.

Don Pascual Olmos baja al sepulcro a los 33 años, dejando en el mayor de los desconuelos a sus afligidos madre y hermanos, a quienes enviamos nuestro sentido pésame.

A los lectores suplicamos una oración en sufragio del alma del finado.

## Taurómacas

Señor director del DIARIO DE VALENCIA.—Presente.

Distinguido señor mío: Restablecido casi por completo del percañe sufrido en esta plaza de toros el día 31 del mes próximo pasado el empleado de la corporación de carpinteros de la misma Pedro Roig, en su nombre y en el de esta corporación ruego a usted que por su conducto haga púlicio su más profundo reconocimiento, tanto al doctor señor Serra, que por su cuidado ha hecho pronta la curación, como a la prensa, empresa y público, por el interés que han mostrado durante la enfermedad.

Gracias anticipadas de su afectuoso seguro servidor G. e. s. m.,—El jefe de la corporación de carpinteros de la plaza de toros de Valencia, Vicente Castañeda, 27 Abril de 1924.

Toros en Castellón

Con motivo de las grandes fiestas que en Castellón han de celebrarse para solemnizar la coronación de la Virgen de Lidón, la empresa de la Plaza de Toros de aquella ciudad vecina ha organizado una corrida de toros y una charlotada.

La corrida será el día 4 de Mayo próximo, y la charlotada, el 5. En la corrida, Antonio Cañero reñeará dos toros y les dará muerte a estoque si no mueren a rejón, de la ganadería de Cobaleda. Y los diestros La Rosa, Montes y Gitanillo se las entenderán después con seis bichos de Montoya (antes Cañadahonda).

Habrán trenes especiales para

## Diario religioso SANTORAL

nes, a las siete de la mañana y seis de la tarde; Santo Tomás, a las siete y media de la mañana; San Esteban, a las seis, a las ocho y a las once; San Nicolás, a las siete y media; Salvador y Santa Mónica, a las seis y a las siete y media de la mañana; Pilar y San Lorenzo, a las siete y media de la mañana; Santa Cruz, a las siete y media; San Valero, a las cinco y media y siete de la mañana; San Miguel, a las cinco y media.

Iglesias: del Santísimo Cristo del Salvador, a las ocho de la mañana; Santa Catalina Mártir, a las ocho de la mañana; San Lorenzo, a las seis de la mañana y siete de la tarde; Compañía, a las seis, ocho, ocho y media y diez y media, y los días festivos a las seis, siete y media, ocho y media, nueve y diez y media; Temple, a las ocho de la mañana y a las seis y media de la tarde, con exposición y plática; Santo Domingo, a las ocho de la mañana; Salesianos, a las cinco y media y siete y media de la mañana y ocho de la tarde; Sangre, a las ocho de la mañana; Religiosos de San Gregorio, a las seis y tres cuartos de la mañana; Religiosas Reparadoras, a las seis de la tarde.

Capillas: de Nuestra Señora de los Desamparados, a las ocho de la tarde; de Nuestra Señora del Milagro, a las doce, y los domingos a las ocho; Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, a las nueve de la mañana y siete de la tarde.

Gacetillas teatrales PRINCIPAL

Hoy, tarde y noche, funciones populares

La compañía Díaz-Artigas inicia hoy una serie de funciones populares para que todos los valencianos, aun aquellos de posición más modesta, puedan asistir a las representaciones de las obras más selectas de nuestro teatro, que tan a maravilla representan los señores Díaz y Artigas con su escogido elenco.

En el cartel figura hoy una obra del gran escritor Martínez Sierra, titulada «Amanecer», que ha sido aplaudida por los públicos más diversos.

De esperar es que el teatro se vea concurridísimo, ya que la butaca, por lo módico de su precio, no grava ningún presupuesto.

Dos pesetas tarde y noche, Dos GRAN TEATRO

Como se había anunciado, anoche se celebró, en presencia del público, el sorteo del viaje a París, resultando premiado el número 10.094, cuyo poseedor podrá pasar a recogerlo por este teatro hasta el lunes próximo.

## Necrología

Don Pascual Olmos Martínez

Ayer falleció cristianamente el conocido y acreditado comerciante de esta plaza don Pascual Olmos Martínez, persona honorabilísima y de recto proceder, que se granjeó la estimación de cuantos le trataron.

Don Pascual Olmos baja al sepulcro a los 33 años, dejando en el mayor de los desconuelos a sus afligidos madre y hermanos, a quienes enviamos nuestro sentido pésame.

A los lectores suplicamos una oración en sufragio del alma del finado.

## Taurómacas

Señor director del DIARIO DE VALENCIA.—Presente.

Distinguido señor mío: Restablecido casi por completo del percañe sufrido en esta plaza de toros el día 31 del mes próximo pasado el empleado de la corporación de carpinteros de la misma Pedro Roig, en su nombre y en el de esta corporación ruego a usted que por su conducto haga púlicio su más profundo reconocimiento, tanto al doctor señor Serra, que por su cuidado ha hecho pronta la curación, como a la prensa, empresa y público, por el interés que han mostrado durante la enfermedad.

Gracias anticipadas de su afectuoso seguro servidor G. e. s. m.,—El jefe de la corporación de carpinteros de la plaza de toros de Valencia, Vicente Castañeda, 27 Abril de 1924.

Toros en Castellón

Con motivo de las grandes fiestas que en Castellón han de celebrarse para solemnizar la coronación de la Virgen de Lidón, la empresa de la Plaza de Toros de aquella ciudad vecina ha organizado una corrida de toros y una charlotada.

La corrida será el día 4 de Mayo próximo, y la charlotada, el 5. En la corrida, Antonio Cañero reñeará dos toros y les dará muerte a estoque si no mueren a rejón, de la ganadería de Cobaleda. Y los diestros La Rosa, Montes y Gitanillo se las entenderán después con seis bichos de Montoya (antes Cañadahonda).

Habrán trenes especiales para

## Diario religioso SANTORAL

asistir a este espectáculo, que promete ser un éxito.

Para el jueves

Para el jueves próximo, con motivo de la festividad del Trabajo, la empresa de la Plaza de Toros ha organizado una becerrada en la que hará su reaparición el gran Taurinat, quien tiene grandes deseos de presentar al público varias suertes nuevas, además de las muchas ya conocidas.

También estoquearán cuatro novillos en competencia, los jóvenes de estos que tanto éxito alcanzaron en la temporada anterior, Cortijero y Solana; el primero es de los que la afición tiene indicado para ser novillero dentro de esta temporada si sigue con el arte que demostró en las últimas funciones.

Dada la economía de los precios, será una de las funciones más concurridas, por prestarse a la cooperación de las mujeres, que tanto gozaron en estos espectáculos.

Teatro Principal

Compañía de comedia

DIAZ-ARTIGAS

Hoy miércoles, a las 6'30 tarde y 10'15 noche.

Primera función popular

AMANECEER

LIRICO

Sesión única desde las cuatro y media tarde.

Un paso en falso

Cómica (dos partes).

Rondando la novia

(Cuatro partes)

Comedia sentimental, por la simpática y hermosa actriz PEGGY HYLAND.

Interesante estreno

El núm. 813

Un interesantísimo episodio de Arsenio Lupin. Novela de aventuras. Cuatro partes.

EXITO COMICO

Rafaelita es así

Cómica en dos partes.

Trinquete de Polayo

A las 5'30: Puchol de Liria, Miró de Valencia y Miñana de Simat, toros, contra Andrés de Marchalenes, Llorens de Valencia y Fuster (padre), azules.

Espectáculos

Principal.—Compañía de comedias Díaz-Artigas.—A las 6'30 y 10'15 (populares): Amanecer.

Apola.—Compañía Cobena.—A las 10'30 (debut): Rosa de Francia (estreno).

Esclava.—Compañía de comedia de Gaspar Campos.—A las 6'3. Las alas rotas.—A las 10'30: El rayo.

Olympia.—A las 5 y 9: Cine.

Lirico.—Sesión única de cine a las 4'30.

Gran Teatro.—Sesión única de cine de 4'30 a 12'30.

Salón Novedades.—Cine y dos actos en valenciano.—A las 6'45, 9'45 y 11'45.

Moderno.—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.

Sorolla.—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.

El Cid.—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.

Ideal (Ruzafa).—Cine de 4 a 12'30.

Diario de Valencia

se halla a la venta en las siguientes poblaciones:

MADRID: Kiosco de «El Debate», calle de Alcalá (frente a las Calatravas)

BARCELONA: Kiosco Antiguo Barcelonés, Rambla Canaletas (frente al hotel Continental) Sociedad general de Librería

ZARAGOZA: Fomento Literario Aragonés Kioscos números 1 y 4, instalados en el Paseo de la Independencia.

ALICANTE: Plaza Isabel II (kiosco)

BUENOS AIRES (Argentina) Rimbau y Gorosábel, Bernardino de Irigoyen, 565

El general Elío y su tiempo. Por don Luis Miquel Alberts. 42 páginas. Numerosos grabados. 4 pesetas.

# Diario de Valencia

NUMERO SUELTO  
10 céntimos

## AL CERRAR Barcelona

Barcelona, 29.	Bolsa	Bolsín
4 <sup>ta</sup> interior...	0000	—
4 <sup>ta</sup> exterior...	0000	—
Colonial...	0000	—
Ac. Ferroc. Norte...	68.90	68.85
Alcantara...	68.50	68.50
Andaluz...	55.00	—
Orense...	15.75	—
Oblig. adheridas...	00.00	—
Gran Metro...	148.00	—
Transversal...	132.00	—
Francés...	47.50	—
Librer...	32.15	—
Marcos...	—	—

### Para la captura de March

El Juzgado del distrito del Sur ha recibido un exhorto de un Juzgado de Valencia, interesando la busca y captura del ex diputado a Cortes don Juan March.

### Documentos encontrados

En el registro practicado en el domicilio de una modista en la calle de Murtaner han sido hallados el sumario y piezas de convicción que el oficial del Juzgado del distrito del Hospital, Marcell Ramos, se llevó a desaparecer por desfalte de 10.600 pesetas.

### Detenido

Ha sido detenido en la calle del Arco del Teatro, Luis Cabot, a quien se le ocupó gran cantidad de cocaína.

### Tentativa de robo en un Banco

Esta mañana se ha descubierto una importante tentativa de robo en el Banco Societé Generale du Banque.

### Reaparece "El Progreso"

Ha reaparecido "El Progreso", órgano del señor Lerroux, quien dedica el número al centenario del nacimiento de Fi y Margall.

### Unión Naval de Levante

Con el título de Unión Naval de Levante se ha constituido una Sociedad, de la que forman parte la conocida casa Krupp, la Trasmediterránea y la Sociedad Astilleros de Tarragona.

### Atropello

En la calle de Sarrá un auto atropelló a un niño de cuatro años, que resultó con graves heridas.

## El crimen del expreso de Andalucía

### Quién es el último detenido.--Todavía no se sabe cuándo se reunirá el Consejo de guerra.--Careos y otras diligencias

### Navarrete causó la muerte a Ors

El Juzgado militar pasó la mañana en prisiones militares, ordenando las últimas diligencias, entrevistándose con los peritos armeros, que han reconocido todas las ocupadas a Teruel y demás compañeros de andanzas.

### Después de la detención

Córdoba.—El individuo detenido ayer a la llegada del correo de Málaga, Adolfo Delius, ha permanecido incomunicado durante toda la noche en el calabozo de la Comisaría, teniendo vigilantes de vista.

### Los procesados se muestran decalidos

Madrid.—Al ingresar los procesados del expreso de Andalucía en sus respectivas celdas de la Cárcel Modelo, se han mostrado decalidos, no sabiéndose si por causa del esta-

do de las celdas o por otros motivos. El Juzgado militar pasó la mañana de hoy en la Cárcel.

### En la Cárcel de mujeres

Como la Cárcel de mujeres reúne pésimas condiciones para las incommunicadas, el Juzgado militar ha accedido a que las detenidas Carmen Atienza, Antonia Sánchez Molina y la lavandera Encarnación Muñoz hagan vida común, pero sin que se puedan comunicar con nadie ajeno a la prisión.

### Consejo permanente

Esta tarde se ha reunido el Consejo permanente del Ayuntamiento, tomando, entre otros, el acuerdo de concurrir a la Exposición Internacional de Cooperación y Obras sociales de Gante.

### El viaje de los soberanos

Con motivo del viaje de los soberanos a Barcelona, visitarán nuestro puerto tres acorazados italianos y los acorazados españoles "Jaime I" y "Alfonso XIII", el crucero "Reina Victoria" y dos destroyers.

### Reo en capilla

De Tarragona dicen que a las cinco de la tarde ha sido puesto en capilla José Navarrete, autor del doble parricidio.

### Asesinato

En el pueblo de La Figuera (Tarragona) ha sido asesinada, por cuestión de intereses, María Cubells Vidal, por su cuñado.

### Conferencia

Esta mañana estuvo en el Ministerio de la Guerra el director de Seguridad, conferenciando con el marqués de Estella.

### Aún no se sabe cuándo se reunirá el Consejo de guerra

Todavía no se sabe cuándo se celebrará el Consejo de guerra, pues el Juzgado que actúa en Madrid tiene terminado el sumario en lo que se refiere a las diligencias esenciales, faltando aquellas otras relacionadas con los individuos que tenían una participación muy pequeña y alejada del proceso.

### Se espera a tres detenidos

En la Cárcel se espera la llegada de tres detenidos en Ciudad Real, acusados de encubridores de Piqueras.

### Declaraciones del comandante señor Hernández Roda

Dijo esta noche el comandante señor Hernández Roda que esta tarde se han practicado dos diligencias de importancia ante el Juzgado militar, más un cargo interesante entre Navarrete y Piqueras.

### Un consejo de guerra

Comunican de Cartagena que hoy se ha hecho pública la sentencia dictada por el Consejo de guerra contra el comandante del acorazado "España", don Pedro Sanz, por varadura de dicho buque en aguas de Tres Forcas.

### Preparando el recibimiento a Primo de Rivera

Telegrafían de Bilbao que el presidente de la Diputación y el alcalde se han entrevistado para preparar los actos que se celebrarán durante la estancia del marqués de Estella.

### Noticias de Melilla

Melilla.—El jefe de la circunscripción de Drius, coronel señor Doya, visitó la posición de Dar Mizian, encontrando muy adelantadas las obras de reedificación que se ejecutan.

### Formidable incendio.--Una niña quemada

A última hora de la tarde, en la calle de Buenavista, número 16, casa inmediata, de la que es propietario Honorio Sánchez, se inició un incendio en una fábrica de caramelos instalada en la planta baja, donde trabajaban ocho niñas de 10,

14 y nueve años, que se salvaron inmediatamente. Una de ellas se retardó en salir, quedando aislada entre las llamas que le abrasaron.

### Noticias oficiales de África

Zona oriental.—Ha sido hostilizado el servicio de protección de la aguada de Azarun, resultando herido un soldado de Artillería. Cogieron un prisionero.

### Visita

El marqués de Estella marchó esta tarde a Carabanchel, visitando el Instituto de Reeducación Física, acompañando al ex ministro francés Thomas.

### La reunión del Directorio

Al Consejo del Directorio asistió poco tiempo el presidente. El señor Vallespina dijo que la reunión no había tenido importancia.

### Huelga general en Alemania

Berlín.—El Congreso de mineros de Alemania central ha proclamado la huelga general, que comenzará el día primero de Mayo.

### El Ayuntamiento de Madrid

Madrid.—El alcalde no recibió hoy a los periodistas.

### Gobernante satisfecho

Londres.—Mac Donald manifestó anoche que sus contrarios políticos, en conjunto, se han mostrado con él y su Gobierno generosísimos, apoyando sus trabajos con el extranjero.

### Cierre de la Bolsa

Madrid, 29.

4 por 100 interior...	70.45
5 por 100 interior (in mes)...	70.55
5 por 100 amortizable...	95.15
4 por 100 amortizable...	88.25
Banco de España...	1.660.00
Tabacaleras...	600.00
4 por 100 exterior...	85.80
Libras...	47.70
Francos belgas...	32.10
Francos...	00.00
Dólares...	73.3

### Grave accidente de aviación

Esta tarde, efectuando vuelos en el aeródromo de Cuatro Vientos el cabo de Ingenieros José Freigero en un aparato Havilland, número 145, cayó el aparato desde una altura de 50 metros, quedando completamente destruido.

### El ex ministro francés Thomas

Ha llegado a Madrid don Alberto Thomas, acompañado del jefe de la Dirección diplomática de la Oficina Internacional del Trabajo y secretario particular.

### El Cardenal Giorgi

Roma.—El Papa ha conferido la consagración episcopal al Cardenal Giorgi, penitenciario mayor, el cual, en calidad de protector de los Hermanos Menores, irá a fines de Mayo a Tierra Santa para consagrar las dos iglesias construidas por los Hermanos Menores, una sobre el monte Tabor y otra en Getsemani.

### Los cables alemanes

Nueva York.—El periódico "Sun" cree saber que los Estados Unidos están preparando una nueva presión cerca de Inglaterra y Francia, en favor de una distribución equitativa de los cables trasatlánticos tomados a Alemania durante la guerra.

### Tunecinos y judíos

Túnez.—En los arrabales de esta ciudad han ocurrido graves colisiones entre los indígenas y los israelitas.

### La flota inglesa

Almería.—Se afirma que en los

primeros días de Mayo vendrá a este puerto parte de la flota inglesa que visita actualmente el Mediterráneo.

### Agitación entre fascistas y comunistas

París.—Se sabe que en la frontera suiza se nota agitación, registrándose luchas entre fascistas y comunistas.

### Martínez Anido en Sevilla

Sevilla.—En una caseta del Ayuntamiento del Real de la feria se ha celebrado un almuerzo en honor del señor Martínez Anido, asistiendo una comisión de concejales de Barcelona que se halla en Sevilla. El alcalde y los concejales sevillanos.

### Las uvas españolas en Norteamérica

Nueva York.—El presidente de la Cámara de Horticultura Marlett ha dicho que no existe posibilidad alguna de revocar la prohibición que pesa sobre las uvas de Málaga, hasta que hayan terminado las investigaciones que actualmente se están realizando.

### El Cardenal Giorgi

Roma.—El Papa ha conferido la consagración episcopal al Cardenal Giorgi, penitenciario mayor, el cual, en calidad de protector de los Hermanos Menores, irá a fines de Mayo a Tierra Santa para consagrar las dos iglesias construidas por los Hermanos Menores, una sobre el monte Tabor y otra en Getsemani.

### Los cables alemanes

Nueva York.—El periódico "Sun" cree saber que los Estados Unidos están preparando una nueva presión cerca de Inglaterra y Francia, en favor de una distribución equitativa de los cables trasatlánticos tomados a Alemania durante la guerra.

### Tunecinos y judíos

Túnez.—En los arrabales de esta ciudad han ocurrido graves colisiones entre los indígenas y los israelitas.

### La flota inglesa

Almería.—Se afirma que en los

primeros días de Mayo vendrá a este puerto parte de la flota inglesa que visita actualmente el Mediterráneo.

### Agitación entre fascistas y comunistas

París.—Se sabe que en la frontera suiza se nota agitación, registrándose luchas entre fascistas y comunistas.

### Martínez Anido en Sevilla

Sevilla.—En una caseta del Ayuntamiento del Real de la feria se ha celebrado un almuerzo en honor del señor Martínez Anido, asistiendo una comisión de concejales de Barcelona que se halla en Sevilla. El alcalde y los concejales sevillanos.

### Las uvas españolas en Norteamérica

Nueva York.—El presidente de la Cámara de Horticultura Marlett ha dicho que no existe posibilidad alguna de revocar la prohibición que pesa sobre las uvas de Málaga, hasta que hayan terminado las investigaciones que actualmente se están realizando.

### El Cardenal Giorgi

Roma.—El Papa ha conferido la consagración episcopal al Cardenal Giorgi, penitenciario mayor, el cual, en calidad de protector de los Hermanos Menores, irá a fines de Mayo a Tierra Santa para consagrar las dos iglesias construidas por los Hermanos Menores, una sobre el monte Tabor y otra en Getsemani.

### Los cables alemanes

Nueva York.—El periódico "Sun" cree saber que los Estados Unidos están preparando una nueva presión cerca de Inglaterra y Francia, en favor de una distribución equitativa de los cables trasatlánticos tomados a Alemania durante la guerra.

### Tunecinos y judíos

Túnez.—En los arrabales de esta ciudad han ocurrido graves colisiones entre los indígenas y los israelitas.

### La flota inglesa

Almería.—Se afirma que en los

Año X  
Su viuda no de dich  
UN  
Se ha dicho  
mos a decirlo  
dos a la mun  
y si se tercia  
lo que se nos  
Con las palab  
so sano al qu  
nuestra hostil  
capaces de ha  
varle a que la  
Toda la fue  
pico.  
Nos falta  
dad. Nos fa  
queza. Hay a  
que arrojan l  
den esconder l  
que la tiran f  
la cara y el p  
torio, equivoca  
no a las delac  
él las denun  
tan extensa e  
ción de la cob  
generales de  
asco y repugn  
Aparte de es  
marcadísima  
tiene trazas o  
ter de sabueso  
plos; y es par  
horra no hacer  
pueda interpre  
vidas ajenas. S  
de los término  
privada".  
Cero que se  
errónea. Todo  
de mala mane  
tucia, la audaz  
sinvergüenza  
claramente en  
y desdefiando  
manos en las c  
ajenos. Todos  
ces: «No sabe  
non. «No com  
saca el diner  
esas cosas y la  
no obstante, n  
acusado, per  
la cautela de a  
y negarles ro  
amistad. Esta  
estos días se  
fanzados a los  
golazados por  
cias, al record  
estrecharon la  
bles ladrones y  
bulantes del c  
Andalucía; qu  
en sociedades,  
nas, sin parar  
desfando, la c  
privaciones.  
Eso no es hu  
y la vida priv  
yores respect  
yen un foco de  
candalesa com  
inmundicias y  
den y espant  
todos respiran  
ciudad a que  
la convenienci  
cia de uno o d  
a la general, r  
de que las per  
honesto vivir e  
tiranía de los  
de la decencia  
Nunca podre  
malhechores e  
que si depende  
que los jus  
de malhechores  
biente tan en  
que no intente  
cien leguas, y  
Ove